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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alertan contra la trata infantil 
Con el 13.1 por ciento de los casos de tráfico de niños en el país, Puebla se convirtió en la 

tercera entidad con la mayor incidencia en este delito, detrás del Distrito Federal y 
Nayarit, revelaron los últimos datos del INEGI -Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía-. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Se revelan operadores de ruta 32 A 

Conductores de la extinta ruta 32A exigieron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
que los reinstale como a los operadores de la ruta Lusac y 36, quienes no han dejado de 
trabajar, tal y como estaba planeado; pues de lo contrario saldrán a laborar a partir de 
hoy –viernes-. (Heraldo) 

   

 

 

Tecnología aumentará seguridad ciudadana  
Puebla podría adoptar el uso de un software telefónico que permite a la autoridad actuar 
en casos de seguridad y que es operador con éxito por el gobierno del Distrito Federal, 
dio a conocer el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. (Síntesis) 

  

 

 

Acumula el IEE tercer revés; ahora del TEE 
A pesar del nuevo revés para el Instituto Estatal Electoral, ahora fue el magistrado Javier 
de Unanue Bretón quien evidenció el trabajo de la Comisión Permanente de Quejas y 

Denuncias del IEE, al darle “carpetazo” a denuncia en contra de aspirante por actos 

anticipados de campaña, el propio magistrado con cautela señala que el Instituto Estatal 
Electoral trabaja con profesionalismo. (Intolerancia) 

  
 

 

Solamente 10 padres de familia firman amparo vs la Ruedota 
El abogado que representa a los inconformes del teleférico y ahora a los padres en contra 
de la colocación de la Ruedota de la Fortuna en el CENHCH, Lucio Ramírez Luna, 
reconoció que hasta el cierre de esta edición sólo 10 padres de familia habían entregado 

documentación para interponer el amparo contra el proyecto morenovallista, sin embargo 
anunció que legalmente son suficientes y el recurso legal será presentado el próximo 
martes. (Cambio) 

  
 

 

Protegen 39 mil hectáreas del Parque Izta - Popo 
A través de un nuevo programa de manejo y cuidado, el gobierno federal busca preservar 

y recuperar más de 25 mil 403 hectáreas del Parque Nacional Iztaccíhuatl-Popocatépetl, 
como una medida para frenar la depredación “severa” del ecosistema, la tala clandestina 
y la extracción desmedida de materiales naturales en la zona. (Milenio digital) 

  
 

 

Gali no fue electo por la militancia del PAN; no vále candidatura: Torres 
El aspirante panista a la candidatura a la alcaldía de Puebla, Francisco Javier Torres 
Sánchez avaló la impugnación presentada contra el proceso de selección de candidatos 

del albiazul por parte de su correligionaria Violeta Lagunes Viveros, al coincidir que el 
partido violenta el derecho de los militantes a elegir a sus abanderados. (La Jornada de 
Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Rueda de observación y comercios, el proyecto estatal en el CENHCH 
Dos niveles de estacionamiento, una plaza en un tercer nivel con una fuente y espacios 
comerciales, más la plataforma de la rueda de observación, integran el proyecto 

arquitectónico que el gobierno de Puebla plantea edificar en el Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (CENHCH). (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle apoya a escuela y campo en San Martín Texmelucan 
Con una inversión de 6 millones 343 mil pesos el gobernador Rafael Moreno Valle entregó 
espacios educativos en la escuela primaria Margarita Maza de Juárez, además de seis 
mototractores, como parte de las acciones de fortalecimiento al campo poblano, en la 
junta auxiliar de Santa María Moyotzingo, en San Martín Texmelucan.  (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las autoridades son corruptas y no combaten la trata de personas: Verónica 
Toller 

Es primordial que  las autoridades agilicen los procedimientos para realizar las denuncias 
relacionadas con la trata de personas, pues actualmente un ciudadano  se tarda alrededor 
de dos años en realizar este tipo de procedimientos, opinó la panelista de la Conferencia 
Regional de Trata de Personas, Verónica Toller. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La Paz, Ánimas y Amalucan, zonas de riesgo para cuentahabientes, alerta la 
policía 
El secretario de Seguridad Pública Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón dio a conocer 
que las zonas de La Paz, Las Ánimas y Amalucan son las más recurrentes en lo que se 
refiere al robo a cuentahabiente. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Quita sueño la pobreza 

Los aspirantes a recibir $525 al mes que otorga Sedesol a mayores de 65 años, deben 
hacer largas filas y esperar más de 12 horas para ser atendidos. (Reforma) 

  
 

 
Aprueban en lo general y en lo particular reforma a Telecom 
Tras aprobarse la reforma de telecomunicaciones, luego de una larga sesión que finalizó 
al rededor de la 5:30, el Senado devolverá la minuta a la Cámara de Diputados debido a 
que le fueron realizadas algunas modificaciones. (El Universal) 

 
 

 

 
Secuestran maestros el Congreso de  Guerrero 
Amador Campos Aburto, vicecoordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el 
Congreso de Guerrero, afirmó: “estamos entrampados en todo”, luego de que diputados 
de PRI, PAN, PVEM y Panal advirtieron que firmarán el dictamen solo si no choca con la 
reforma educativa federal. (Milenio digital)  

  
 

 

Tomás Ángeles: la PGR quiso ponernos unos contra otros 
En la Procuraduría General de la República (PGR) presionaron de manera ruin y cobarde a 
los generales Roberto Dawe y Ricardo Escorcia, así como al mayor Iván Reyna, para que 
firmaran declaraciones que el Ministerio Público ya tenía elaboradas. Querían que nos 
acusáramos unos a otros, afirmó Tomás Ángeles Dauahare, ex subsecretario de la 
Defensa Nacional. Y sostuvo: siempre pensé: mi problema es político, no criminal, y 

ahora lo demuestra la realidad. (La Jornada) 
  
 

 

Comisiones senatoriales dan luz verde a reforma en telcos 
Por unanimidad, en comisiones senatoriales se avalaron 18 cambios a la minuta en 
materia de telecomunicaciones, quedaron 40 reservas a dirimirse. (El Economista Digital) 

  
 
 

 

 

Cesa Sedesol a 6 funcionarios por uso electoral de recursos 

La secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, anunció que 
removió de sus cargos a seis funcionarios de la dependencia en el estado de Veracruz 
ante los señalamientos que se hicieron respecto a un presunto uso de recursos de la 

dependencia en las elecciones de aquel estado en julio próximo. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Narco se infiltra en autodefensas; enfrenta a Los Templarios: Stratfor 
El narcotráfico utiliza a los grupos de autodefensa en su lucha por conservar territorios, 

alerta la firma de seguridad estadounidense Stratfor. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rinden protesta 11 policías asimilados 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a 11 nuevos elementos que se desempeñaban como 
policías de otros municipios y del estado y que mediante el proceso de asimilación, son los primeros en 
incorporarse al servicio de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). A ocho meses de la 
emisión de la convocatoria de asimilación para la incorporación de personal de otros grupos de seguridad pública 
a la Policía Municipal de Puebla, el edil dio la bienvenida a estos nuevos elementos provenientes de las 

corporaciones de Acatzingo, Amozoc, Tecamachalco, Tepeaca, San Andrés Cholula. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954156.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Insuficientes modificaciones aprobadas por senado de la república: ERP 
Tras considerar que sólo son 'aspirinas' las reformas para establecer controles en el endeudamiento de estados y 

municipios, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, mostró su inconformidad, al subrayar que dichas 
modificaciones, aprobadas por el senado de la república, no resuelven de fondo el manejo de las finanzas públicas 
en el país. En entrevista, puntualizó que lo prioritario es dotar de mayores recursos federales a los 
ayuntamientos, a fin de resolver los pendientes históricos de la población. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reforma a Ley de Endeudamiento es un "mejoral" 
El presidente municipal, Eduardo Rivera calificó como un “mejoral” la Reforma de Ley de Endeudamiento de 

Estados y Municipios, pues no es una medida que resuelve a fondo el problema de las finanzas públicas de los 
municipios del país. En entrevista, el alcalde poblano recalcó que lo prioritario es dotar de mayores recursos 

federales a los ayuntamientos, a fin de resolver los pendientes históricos de la población, así como en algunos 
casos, los endeudamientos irresponsables que se hicieron. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108129 
 

INTOLERANCIA 

 Exige Rivera Pérez a policías asimilados honestidad y trabajo 
Como parte del proceso de asimilación —incorporar elementos de otras corporaciones—, 11 nuevos elementos 
ingresaron a la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla (sSPTM), además de que otros 43 
recibieron la promoción de grado. El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reiteró a los nuevos elementos y a 
los policías ascendidos que en su gobierno no habrá segundas oportunidades ni mucho menos se pasarán por alto 

actos deshonestos dentro de su administración. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108128 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera toma protesta a primer grupo de policías asimilados 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez realizó la toma de protesta a 11 elementos del primer grupo de 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954156.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108129
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108128
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policías asimilados a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). “El éxito de nuestra 
corporación se encuentra en el hecho de que los policías estén unidos por los mismos principios y valores como 
disciplina, integridad, honestidad y compromiso por Puebla”. Los elementos recién incorporados provienen de los 
municipios de Tepeaca, Amozoc, Tecamachalco, San Andrés Cholula y Acatzingo. También se integran 
uniformados que pertenecieron a corporaciones de vialidad y seguridad del estado. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18739 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En mi gobierno no habrá segundas oportunidades, dice Rivera a policías 
Como parte del proceso de asimilación - incorporar elementos de otras corporaciones-, 11 nuevos elementos 

ingresaron este día a la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla (SSPyTM). Al encabezar el 
evento, donde también 43 elementos de la SSPyTM recibieron promoción de grado dentro de la corporación, el 
alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  reiteró a los nuevos elementos y a los policías ascendidos que en su 
gobierno no habrá segundas oportunidades,  ni mucho menos se pasará por alto actos deshonestos dentro de su 
administración. (Santiago Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera toma protesta a primer grupo de policías asimilados 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, realizó la toma de protesta a 11 elementos del primer grupo de 
policías asimilados a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM). “El éxito de nuestra 
corporación se encuentra en el hecho de que los policías estén unidos por los mismos principios y valores como 
disciplina, integridad, honestidad y compromiso por Puebla”. Los elementos recién incorporados provienen de los 
municipios de Tepeaca, Amozoc, Tecamachalco, San Andrés Cholula y Acatzingo. También se integran 
uniformados que pertenecieron a corporaciones de vialidad y seguridad del estado. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
toma-protesta-a-primer-grupo-de-policias-asimilados 
 

 
 
 

NG PUEBLA 

 Solución a endeudamiento, más recursos en ramos 28 y 33: ERP 
El alcalde de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, consideró que para dar una verdadera solución a los 
problemas de endeudamiento de los municipios es necesario de manera urgente brindarles mayores recursos de 
los ramos 28 y 33, pues dijo que en las demarcaciones son muchas las necesidades y poco el capital que se les 
otorga. Luego de manifestar su descontento con las Reformas para establecer controles en el endeudamiento de 
estados y municipios, aprobadas ayer por el Senado de la República, el edil comentó que estas no son suficientes 

para resolver el problema de ejecución de obras. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54033soluci%C3%B3n-endeudamiento-m%C3%A1s-recursos-en-ramos-28-y-
33-erp#.UXCUs6LTxJE 
 

NG PUEBLA 

 Comuna espera recursos para intervenir Zócalo y Paseo Bravo 
El Ayuntamiento de Puebla está a la espera de que el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (FONCA) autorice 
el proyecto para la intervención del Zócalo Capitalino al Paseo Bravo, informó Eduardo Rivera Pérez, presidente 
municipal, quien dijo que ya consiguieron 60 millones de pesos para el plan inicial. En entrevista, especificó que 
este presupuesto incluye la remodelación de fachadas, la instalación eléctrica subterránea, el restablecimiento de 

parques, la iluminación y restauración de algunos monumentos históricos, adecuaciones que se harán en la 16 de 
septiembre, la Avenida Reforma y 11 norte, la Catedral, el Paseo Bravo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54028comuna-espera-recursos-para-intervenir-z%C3%B3calo-y-paseo-

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18739
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-toma-protesta-a-primer-grupo-de-policias-asimilados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44640&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-toma-protesta-a-primer-grupo-de-policias-asimilados
http://www.ngpuebla.com/puebla/54033soluci%C3%B3n-endeudamiento-m%C3%A1s-recursos-en-ramos-28-y-33-erp#.UXCUs6LTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54033soluci%C3%B3n-endeudamiento-m%C3%A1s-recursos-en-ramos-28-y-33-erp#.UXCUs6LTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54028comuna-espera-recursos-para-intervenir-z%C3%B3calo-y-paseo-bravo#.UXCU6KLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/
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bravo#.UXCU6KLTxJE 
 

 

NG PUEBLA 

 Rivera gradúa a 11 y promueve a 45 elementos de la SSPTM 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, graduó a 11 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal bajo el esquema de asimilados, quienes provienen de otras corporaciones del estado, además 
de que ascendió de cargo a 45 efectivos, donde reconoció su entrega para lograr que la ciudad se mantenga 
segura y no en las circunstancias de otras. En su mensaje, Rivera Pérez reveló que se han logrado cifras 
importantes en el combate a la delincuencia, prueba de ellos dijo que en 2011 se recuperaron 323 vehículos, 

mientras que en 2012 se alcanzaron 424 en total, además de que antes se remitían 16 personas diariamente y 

ahora son alrededor de 26, se logró que seis elementos adscritos lograron detener a bandas articuladas. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54008rivera-grad%C3%BAa-11-y-promueve-45-elementos-de-la-
ssptm#.UXCViqLTxJE 
 

 

NG PUEBLA 

 Ayuntamiento y SMDIF se unen a Colecta de la Cruz Roja 
El Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, en compañía de la Presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana 
Ortiz de Rivera, se sumó a los esfuerzos de la Cruz Roja Mexicana en su Colecta Anual 2013. Rivera Pérez invitó a 
los poblanos a sumarse a la colecta, misma que el año pasado registró–por parte del Ayuntamiento- un donativo 
de 689 mil 429 pesos, la cual consintió en una aportación institucional de 300 mil pesos, sumado a una 

cooperación voluntaria por parte de trabajadores por 389 mil 429 pesos, cifra que aseguró será superada este 

año. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/53972ayuntamiento-y-smdif-se-unen-colecta-de-la-cruz-roja#.UXCVyaLTxJE 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ofrece SSP acompañamiento policial a cuentahabientes 
Elementos de la Policía Municipal prestarán servicios de seguridad privada a particulares que lo soliciten para 
hacer transacciones bancarias, ofreció el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo 

Lara Terrón. En entrevista, el funcionario mencionó que para reducir el riesgo de atracos como los dos que 
ocurrieron el pasado lunes a cuentahabientes que llevaban considerables sumas de dinero, la dependencia a su 

cargo está dispuesta a prestar a algunos de sus elementos para hacer el acompañamiento a quienes lo requieran. 
Mencionó que podrán solicitar el servicio al teléfono 066. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954059.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 La Paz, Las Ánimas y Amalucan son "puntos rojos" 
La Secretaría de Seguridad Pública del municipio ha detectado tres zonas bancarias consideradas “puntos rojos”, 
donde se ha venido trabajando en estrategias de investigación para evitar asaltos a cuentahabientes. Se tratan de 
las zonas bancarias de La Paz, Las Ánimas y Amalúcan, en donde se han registrado hasta tres asaltos por cada 

punto. Ante ello, el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón, aseguró que se ha trabajado en tomar 

medidas más estrictas de seguridad para aminorar el riesgo en estos lugares, por lo que se han tenido 
acercamientos con los responsables de las instituciones bancarias para que tomen las medidas correspondientes. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108127 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/54028comuna-espera-recursos-para-intervenir-z%C3%B3calo-y-paseo-bravo#.UXCU6KLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54008rivera-grad%C3%BAa-11-y-promueve-45-elementos-de-la-ssptm#.UXCViqLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54008rivera-grad%C3%BAa-11-y-promueve-45-elementos-de-la-ssptm#.UXCViqLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/53972ayuntamiento-y-smdif-se-unen-colecta-de-la-cruz-roja#.UXCVyaLTxJE
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954059.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108127
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INTOLERANCIA 

 La Tropical Caliente festeja a los niños 
La Tropical Caliente se sumará a las actividades por el Día del Niño, que impulsará el DIF municipal para los días 
27 y 28 de abril, a realizarse en el Paseo Bravo. Lo anterior lo dio a conocer la presidenta del patronato del DIF 
Municipal, Liliana Ortiz de Rivera, tras asegurar que tanto los niños y la niñas del municipio merecen una atención 
especial, en especial en su día. En la capital de Puebla existen 483 mil 788 menores de 18 años de edad, por lo 
que se requiere impulsar actividades que fomenten su participación y la convivencia, para que sean mejores seres 
humanos. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108126 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Incorporan a la SSPTM a 45 nuevos policías y a 11 provenientes de otros municipios 

El ayuntamiento de Puebla incorporó a 45 cadetes de la Academia Municipal de Policías como nuevos elementos 
de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) e integró en sus filas a 11 elementos por el 
concepto de asimilados, al provenir de otras corporaciones policiacas. Los elementos recién incorporados 
provienen de los municipios de Tepeaca, Amozoc, Tecamachalco, San Andrés Cholula y Acatzingo; además, se 
anexaron varios uniformados que pertenecieron a corporaciones de vialidad y seguridad del estado. El titular 
destacó que los uniformados cumplieron con sus pruebas para acreditar su condición física y formativa. (Arturo 

Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incorporan-a-la-ssptm-a-45-nuevos-policias-y-a-11-

provenientes-de-otros-municipios_id_23248.html  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Festejará SMDIF a menores por el Día del Niño 

Con el objetivo de festejar a la niñez de la capital poblana, este día el Sistema Municipal DIF presentó “Puebla de 
las Niñas y los Niños”, iniciativa que busca fomentar en la infancia valores y ciudadanía a través de actividades 
lúdicas, artísticas y culturales. En su mensaje, la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz 
de Rivera, señaló que de acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2010 del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía INEGI, en el Municipio de Puebla existen 483 mil 788 menores de 18 años, lo que representa el 31.4 
por ciento de la población total del Municipio, por lo que este organismo ha implementado acciones en materia de 

prevención, asistencia, nutrición, salud, rehabilitación y difusión de derechos. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18740 
 

 

E-CONSULTA 

 Detectan las 4 zonas más peligrosas de Puebla para ir al banco 
A tres días del homicidio del ex conductor de TV Azteca, Alonso de la Cerda, y de las lesiones contra otras dos 
personas en asaltos a cuentahabientes, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no ha solicitado los videos de la 

cámaras de vigilancia que se encuentran en la zona, informó Amadeo Lara Terrón secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal. En entrevista, Lara Terrón señaló que revisan los videos; en ellos se aprecian vehículos, 
personas y recorridos, pero aún no pueden confirmar si están relacionados con los atracos, pues no se ha 
determinado qué vehículos u ocupantes fueron los que participaron. (Jorge López) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18736 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reforzarán medidas de seguridad para evitar asaltos a cuentahabientes 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), a través de su titular Amadeo Lara Terrón, 
reconoció que los bancos ubicados las colonias La Paz, Las Ánimas y Amalucan están considerados “focos rojos”, 
al referir que en estas colonias se han presentado hasta tres robos por institución, no directamente en los bancos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108126
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incorporan-a-la-ssptm-a-45-nuevos-policias-y-a-11-provenientes-de-otros-municipios_id_23248.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incorporan-a-la-ssptm-a-45-nuevos-policias-y-a-11-provenientes-de-otros-municipios_id_23248.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18740
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18736
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pero sí en las inmediaciones de estos. Explicó que los presuntos delincuentes permanecen por tiempo 
considerable dentro de las sucursales observando el movimiento de los cuentahabientes, y si alguna persona 
retiró una cantidad importante la siguen para después cometer el asalto. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforzaran_medidas_de_seguridad_s#.UXCCxqLTxJE 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con actividades lúdicas y juegos el SMDIF celebrará el Día del Niño 

De acuerdo al Censo de Población y Vivienda 2010 del INEGI, en el municipio de Puebla existen 483 mil 788 
menores de 18 años, lo que representa el 31.4 por ciento de la población total de la ciudad, informó la presidenta 
del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, al dar a conocer las actividades que llevará a cabo el 
Ayuntamiento de Puebla los días 27 y 28 de abril, con motivo del Día del Niño. Entre las actividades que se 
llevarán a cabo en el Paseo Bravo a partir de las 10 de la mañana destacan: zona militar (entrenamiento militar 
infantil), pelotas gigantes, tiro al gol, jardín botánico, camas elásticas, rocódromo y pista de bicicletas, inflables, 
entre otras atracciones. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50730 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Clausuran bodega que causó incendio durante 7 días en el Parque Puebla 2000 
La Secretaría de Gobernación Municipal procedió a la clausura de la bodega ubicada en el Parque Industrial Puebla 

2000, donde el pasado 10 de abril se registró un incendio de 4 mil pacas de algodón y que tardaron 7 días en 
sofocar después del incidente. Además, se aplicará una multa económica por los riesgos y gastos generados a las 

autoridades municipales, bomberos y demás cuerpos de seguridad por el tiempo en el que se tardaron las 
acciones, pues fue ayer cuando de manera definitiva se logró mitigar los riesgos al 100 por ciento. Tras informar 
sobre ello, el titular de la dependencia, Eduardo Alcántara Montiel, recalcó que esta medida se llevó a cabo luego 
de que se solicitó la presencia del dueño de la bodega. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Sin avances, investigación de asalto en Vía San Ángel 
Los bancos que se encuentran en la zona de la Paz, las Ánimas y Amalucan están considerados como focos rojos 

por delincuencia, reconoció Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 

quien dijo que se han detectado al menos tres robos por institución, donde los delincuentes detectan a sus 
víctimas y los siguen para efectuar el acto. En entrevista, el funcionario municipal manifestó que si bien no se 
trata de alertar a la gente, es necesario que haya información para que los ciudadanos que asisten a retirar dinero 
o realizar un trámite bancario tomen las precauciones necesarias, pues explicó que los asaltantes se dedican a 
cazar a su víctima para que posteriormente puedan hacer el robo. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54025sin-avances-investigaci%C3%B3n-de-asalto-en-v%C3%ADa-san-

%C3%A1ngel#.UXCVEqLTxJE 
 

 

NG PUEBLA 

 Los niños representan el 31% de la población capitalina: SMDIF 
De acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el municipio de Puebla existen 

483 mil 788 menores de 18 años, lo que representa el 31.4 por ciento de la población total, expresó la presidenta 
del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, quien dijo que su organismo celebrará el Día del Niño 
los días 27 y 28 de abril en el Paseo Bravo. La iniciativa lleva por nombre “Puebla de las niñas y niños”, que tiene 
como propósito festejar a la infancia de la capital poblana, a través de actividades lúdicas que despierte en ellos 
las ganas de experimentar y divertirse de manera gratuita en el lugar antes mencionado de 10:00 a 19:00 horas. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54012los-ni%C3%B1os-representan-el-31-de-la-poblaci%C3%B3n-capitalina-

smdif#.UXCVVKLTxJE 

http://periodicodigital.com.mx/notas/reforzaran_medidas_de_seguridad_s#.UXCCxqLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50730
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.ngpuebla.com/puebla/54025sin-avances-investigaci%C3%B3n-de-asalto-en-v%C3%ADa-san-%C3%A1ngel#.UXCVEqLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54025sin-avances-investigaci%C3%B3n-de-asalto-en-v%C3%ADa-san-%C3%A1ngel#.UXCVEqLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54012los-ni%C3%B1os-representan-el-31-de-la-poblaci%C3%B3n-capitalina-smdif#.UXCVVKLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54012los-ni%C3%B1os-representan-el-31-de-la-poblaci%C3%B3n-capitalina-smdif#.UXCVVKLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 19 de Abril de 2013 

 
 

 8 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Se revelan operadores de ruta 32 A 
Conductores de la extinta ruta 32A exigieron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que los reinstale como a 
los operadores de la ruta Lusac y 36, quienes no han dejado de trabajar, tal y como estaba planeado; pues de lo 

contrario saldrán a laborar a partir de hoy –viernes-. Y es que hace unos días, la ruta 32A dejó de funcionar 
debido a que entró la línea alimentadora de la RUTA, esto trajo como consecuencia que se quedarán 
aproximadamente 90 operadores sin empleo. Entre pancartas que decían: “Exigimos el regreso de la ruta 32A, 

RUTA no nos conviene por nuestra economía”; “No al desempleo ruta 32A”; “Autoridades pedimos nuestra fuente 
laboral”; los conductores de la extinta línea dieron una conferencia de prensa, en la que exigieron al ejecutivo ser 
reinstalados como la ruta Lusac y 36.  Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/se-revelan-operadores-de-ruta-32 
 
HERALDO 

 Padres del CENHCH, renuentes ante “bondades” de mega rueda 
Padres de familia del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) no se dejaron convencer por 
personal directivo de la institución y por funcionarios de la Secretaría de Transportes estatal, para que la rueda de 

observación que compró el gobernador sea instalada en terrenos de esta institución. Y es que a pesar de las 

explicaciones de los funcionarios y la insistencia de los directivos por soterrar las críticas de los padres de familia, 
éstos nuevamente mostraron su inconformidad durante la “reunión informativa”, que se llevó a cabo este jueves y 
a la cual asistió Armando Mauleón, arquitecto de la Secretaría de Transportes estatal.Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/padres-del-cenhch-renuentes-ante-bondades-de-
mega-rueda 
 

HERALDO 

 Responde presidencia a petición de académicos en caso teleférico 

Tras la petición hecha a la presidencia de la República, realizada por el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, 
Cultural y Ambiental de Puebla a fin de que el poder ejecutivo federal interviniera en la destrucción del patrimonio 
histórico de Puebla, efectuado por el propio gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, la respuesta se giró para dar 
instrucciones de que el asunto sea analizado por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes (Conaculta). El 
oficio con folio GR-2200016780-05 y firmado por Carlos Eduardo Romero Castro, titular de Atención Ciudadana, 

fue emitido el 10 de abril pasado, da como respuesta un conocimiento expreso del caso y la intervención de la 
federación a través de la dependencia mencionada.(Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-
caso-teleferico 
 
HERALDO 

 Preparan llegada de Peña Nieto a Puebla 
Aproximadamente al medio día del próximo martes, el presidente de la República Enrique Peña Nieto asistirá a 
Puebla, para inaugurar el foro “México Incluyente”. Cerca de las 12:00 horas arribará el titular del Poder Ejecutivo 
federal al Centro de Convenciones, para inaugurar el foro “México Incluyente”, el cual es organizado por la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). La Sedesol llevará a cabo 32 foros, uno en cada estado y el Distrito 

Federal; y cinco nacionales; todos formarán parte de la conformación para el Plan de Desarrollo. En Puebla se 
realizará uno de los programados al nivel nacional, “México Incluyente” con el tema “Desarrollo Social”, se 

abordarán temas sobre discapacitados, grupos vulnerables participarán Organizaciones No Gubernamentales, 
estudiantes y universitarios, entre otros. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-
caso-teleferico 
 
 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/se-revelan-operadores-de-ruta-32
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/padres-del-cenhch-renuentes-ante-bondades-de-mega-rueda
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/padres-del-cenhch-renuentes-ante-bondades-de-mega-rueda
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-caso-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-caso-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-caso-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/portada/responde-presidencia-peticion-de-academicos-en-caso-teleferico
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SINTESIS 

 Pide Concanaco mayor apertura de crédito a empresas 
Mayor apertura al crédito postuló el presidente de la Cámara de Comercio de Puebla, Rubén Sánchez Robledo, 

quien reiteró que es necesario fomentar el crecimiento de las empresas y consolidar su incorporación a la 
economía formal. Sánchez Robledo, en su calidad de consejero de la Confederación de Cámaras Nacionales de 

Comercio (Concanaco), planteó la necesidad de oportunidades de financiamiento, en el marco de la reunión que 
sostuvo el organismo empresarial a nivel nacional con el director del Banco de Comercio Exterior (Bancomext), 
Enrique de la Madrid Cordero. (Mauricio García León) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

CAMBIO  

 Solamente 10 padres de familia firman amparo vs la Ruedota 
El abogado que representa a los inconformes del teleférico y ahora a los padres en contra de la colocación de la 

Ruedota de la Fortuna en el CENHCH, Lucio Ramírez Luna, reconoció que hasta el cierre de esta edición sólo 10 
padres de familia habían entregado documentación para interponer el amparo contra el proyecto morenovallista, 
sin embargo anunció que legalmente son suficientes y el recurso legal será presentado el próximo martes. “Hasta 

ayer me informaron que iban apenas 10 entregando papeles, pero pusimos como máximo hasta al viernes a ver 
cuántos juntamos”, reconoció el representante legal de los inconformes.(Víctor Hugo Juarez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8813-s%C3%B3lo-10-padres-de-familia-

van-vs-la-noria-gigante 
 
 

CAMBIO  

 Robaron 50 mil pesos al ex conductor de Azteca Guerrero 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) desmontó la línea de la ejecución del ex conductor de Tv Azteca 
Guerrero, ya que de acuerdo con los familiares a Alonso de la Colina Sordo le fue sustraído el monto de 50 mil 
pesos, además de que aseguraron haber sido atacados por tres sujetos. Por lo demás se cuenta con elementos 
balísticos de investigación para determinar el calibre del arma usada en contra del occiso; además se sabe que la 
motocicleta para el acto fue tipo Cargo Honda, la matrícula del vehículo se dispondrá a investigación para conocer 

al dueño de ésta, afirmó Juan Luis Galán Ruiz, Director de la PGJ. (Juan Carlos Cacho Rodríguez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8791-a-ex-conductor-de-tv-azteca-guerrero-
no-lo-ejecutaron 
 
 

CAMBIO  

 Proponen en Twitter que Ruedota se construya en Casa Puebla 
A través de Twitter y con el hashtag que desató el movimiento de padres inconformes 
#NoAlaDestruccióndelCENHCH, se publicó un mapa vía satelital de la extensión territorial de Casa Puebla donde 
propusieron al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle coloque la Ruedota de la Fortuna en lugar de 
construirla en la zona de viveros del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. La fotografía marca con un 
círculo rojo el terreno perteneciente a Casa Puebla donde resalta la zona boscosa, la cual proponen los quejosos 

para que se realice la instalación de la rueda, según el texto que acompaña la imagen. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8820-proponen-en-twitter-que-ruedota-se-

construya-en-casa-puebla 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8813-s%C3%B3lo-10-padres-de-familia-van-vs-la-noria-gigante
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8813-s%C3%B3lo-10-padres-de-familia-van-vs-la-noria-gigante
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8791-a-ex-conductor-de-tv-azteca-guerrero-no-lo-ejecutaron
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/8791-a-ex-conductor-de-tv-azteca-guerrero-no-lo-ejecutaron
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8820-proponen-en-twitter-que-ruedota-se-construya-en-casa-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8820-proponen-en-twitter-que-ruedota-se-construya-en-casa-puebla
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 El Conaculta atenderá demanda del CDPHCAP para detener obras del teleférico 
El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) atenderá la exigencia del Comité Defensor del 
Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla para que el gobierno de la República detenga definitivamente 
las obras del teleférico y sancione a los funcionarios responsables de haber destruido la Antigua Casa del Torno. El 

organismo presidido por Rosalva Loreto López, investigadora del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades 

“Alfonso Vélez Pliego” de la Universidad Autónoma de Puebla, dio a conocer la noche del pasado miércoles la carta 
que le remitió el titular de la Oficina de la Presidencia de la República, Carlos Eduardo Romero Castro. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-conaculta-atendera-demanda-del-cdphcap-para-
detener-obras-del-teleferico_id_23263.html  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Temen familias de escasos recursos ser desalojadas con violencia en Caleras 
La Red de Defensa de Derechos Humanos en el estado de Puebla advirtió que, bajo engaños, el gobierno del 
estado está preparando el desalojo de medio centenar de familias pobres del predio “Comunidad”, ubicado al 
norte de la capital del estado en la junta auxiliar San Jerónimo Caleras. El representante de los perjudicados, 
Alberto Hernández Romero, sostuvo que a pesar de que estas familias cuentan con la protección de la justicia 

federal tras haber ganado un juicio de usucapión que les permite permanecer en el predio y haciendo uso del 
mismo, un hombre llamado José Luis Flores Carpenter está presionando a la administración estatal. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/temen-familias-de-escasos-recursos-ser-desalojadas-con-
violencia-en-caleras_id_23253.html  
 

 
 

MILENIO  

 Aplicaría Puebla modelo C4 para garantizar seguridad  
Para mantener a Puebla como un estado seguro, podría replicarse el modelo de monitoreo C4, un centro de 
comando tecnológico que desarrolló el gobierno del Distrito Federal y que permite coordinar estrategias y actuar 
ante actos delictivos, señaló el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Luego de la reunión de seguridad que 

sostuvo el pasado 17 de abril con mandatarios de la región centro del país como Hidalgo, Guerrero, Morelos, 

Tlaxcala, Estado de México y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo que se reforzarán los operativos y la 
coordinación con entidades colindantes para resolver problemas “comunes” como el robo de vehículos. (Verónica 
López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d027a9b24  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Se estancan los dos juicios de amparo contra el Teleférico 
Los dos procesos jurídicos que iniciaron los grupos opositores al Teleférico siguen estancados por falta de 

resolución por parte de los jueces que llevan estos recursos legales. En lo que respecta al primer amparo que 
presentaron el Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla y la Fundación Manuel 
Toussaint, todavía no se resuelven las pruebas periciales que aportaron las partes involucradas. El abogado Lucio 

Ramírez Luna recordó que hace unas semanas, la juez Yolanda Vázquez Rebollo, titular del Juzgado Cuarto de 
Distrito, desechó el estudio pericial que presentaron los quejosos. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18746 
 
 
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-conaculta-atendera-demanda-del-cdphcap-para-detener-obras-del-teleferico_id_23263.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-conaculta-atendera-demanda-del-cdphcap-para-detener-obras-del-teleferico_id_23263.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/temen-familias-de-escasos-recursos-ser-desalojadas-con-violencia-en-caleras_id_23253.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/temen-familias-de-escasos-recursos-ser-desalojadas-con-violencia-en-caleras_id_23253.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d027a9b24
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18746
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PERIODICO DIGITAL 

 Operadores de la ruta 32A exigen al gobierno ser reinstalados 
Operadores de la ruta “32A” exigieron al gobierno del estado volver a trabajar de manera normal y advirtieron 
que de recibir una negativa iniciarán con el cierre de vialidades y pondrán a circular las unidades en su derrotero 
a partir de este viernes. En rueda de prensa, Crisóforo Germán Merino Méndez, uno de los representantes de los 

80 choferes desempleados, señaló que en Cacalotepec los habitantes tras cerrar la carretera federal a Atlixco y 

retener algunos vehículos demandaron un servicio alterno al de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) 
logrando la reinstalación de la ruta Lusac. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Un 'alto honor' que EPN inaugure corredor Los Fuertes- Catedral: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, mencionó que sería un “alto honor” que el presidente de México Enrique 
Peña Nieto venga a inaugurar el corredor turístico Los Fuertes- Catedral. En entrevista, el mandatario señaló que 
este viernes vendrá gente del Estado Mayor Presidencial a realizar una pregira, para revisar el lugar que visitará y 
tener los preparativos, toda vez que está programada su visita el próximo lunes a la ciudad de Puebla. El 
gobernador destacó que Peña Nieto viene a encabezar el encuentro "Un México Incluyente", que forma parte de 

las consultas para elaborar el Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50726 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Nunca creímos quedarnos sin trabajo con RMV: Operadores 
Conductores de las rutas 32 y 32 “A” se dijeron dispuestos a llegar a “extremos” en caso que el gobierno del 
estado no reinstale sus derroteros, puesto que a pesar que les dijeron que los contratarían como choferes de las 

rutas alimentadoras ya no hay vacantes y ellos no tienen otras fuentes de ingresos. En una rueda de prensa 
varios de los choferes se quejaron porque el gobierno les prometió que cuando comenzaran a operar las rutas 
alimentadoras ellos serían contratados, cuestión que no ocurrió y se quedaron sin trabajo. Además que habría 

permitido que los conductores de otras rutas, como la 36, Dusac, Santa Clara Ocoyucan y Cacalotepec volvieran a 
circular, mientras ellos, no. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nunca-creimos-

quedarnos-sin-trabajo-con-RMV:-Operadores 
 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Amagan choferes de Ruta 32 A con paros si no los dejan trabajar 
Choferes desempleados de la Ruta 32 A exigen al gobierno del estado los dejen trabajar de manera normal, de lo 
contrario comenzarán a realizar cierres parciales y totales de algunas vialidades principales de la ciudad, así lo 
informó Crisóforo Germán Merino Méndez, líder de los 80 operadores. El inconforme detalló que a partir de este 

viernes comenzarán a circular con sus unidades como lo hacían habitualmente, con el objetivo de contar con 
ingresos para sus familiares, hasta que el gobierno del estado les dé una solución adecuada a este conflicto 
debido a que a decir de él se está incumpliendo los acuerdos con ellos. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/54034amagan-choferes-de-ruta-32-con-paros-si-no-los-dejan-
trabajar#.UXCUi6LTxJE 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50726
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nunca-creimos-quedarnos-sin-trabajo-con-RMV:-Operadores
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44642&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nunca-creimos-quedarnos-sin-trabajo-con-RMV:-Operadores
http://www.ngpuebla.com/puebla/54034amagan-choferes-de-ruta-32-con-paros-si-no-los-dejan-trabajar#.UXCUi6LTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/54034amagan-choferes-de-ruta-32-con-paros-si-no-los-dejan-trabajar#.UXCUi6LTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Muere un ancianito en el periférico cuando cruzaba a la altura de ciudad judicial. 

 El DIF municipal de puebla anuncia dos días de juegos educativos en el Paseo Bravo por el día del niño. 
 El gobernador del estado se comprometió a radicar la trata de personas y a reforzar laz zonas limítrofes de 

puebla para contener hechos delictivos.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Las zonas de La Paz, Las Ánimas y Amalucan son consideradas focos rojos en la ciudad de Puebla por los 

asaltos a cuentahabientes.  

 El SSPYTM, Amadeo Lara, reconoció que hasta el momento no han entregado las grabaciones captadas 
antes y después del atraco en Angelópolis el lunes pasado, porque no se las han solicitado.  

 Se incorporan 11 elementos asimilados de otras dependencias de seguridad del estado a la SSPYTM. 
 Por lo menos 20% del total de policías del estado evaluados reprueban los exámenes de control de 

confianza.  

 La PGJ confirma el hallazgo del cuerpo de una mujer en Domingo Arenas.  
 La Procuraduría detiene a una red delictiva vinculada con el robo y comercialización de vehículos que 

operaba en Puebla, Atlixco, Huejotzingo y San Martín Texmelucan.  
 Ante todo esto el gobernador afirma que el gobierno del estado buscará replicar el modelo de seguridad del 

DF a través del C4.  
 Le vamos a poner nombre y apellido a los diputados que quieran encontrarle al tema del tema del conflicto 

limítrofe y a los que no, dice Coparmex. Aquí están los micrófonos señores estamos plenamente de acuerdo.  
 El TEEP le corrige la plana al IEE le pide realizar un trabajo exhaustivo en las denuncias presentadas por los 

partidos políticos.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En cuanto a secuestradores, fíjese que cayeron unos secuestradores que operaban en los límites con el 

estado de Morelos, una banda que tenía en esos momentos a una persona y que hoy esa persona fue 
rescatada sin daño alguno y estos cuates han sido puestos tras las rejas.  

 Los asaltos a transeúntes y pasajeros en aumento de acuerdo a lo que reconoce la actividad municipal y 
eso el problema se ha estado agudizando.  

 La policía municipal considera tres zonas de bancarias de alto riesgo, le voy a decir cuales son las zonas 
más peligrosas.  

 El cuerpo de una mujer asesinada fue localizado sobre la carretera a Calpan en Domingo Arenas, la víctima 

tenía entre 30 y 35 años edad.  
 Un taxista con dos impactos de bala en el cuerpo en el municipio de Huauchinango. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Operadores de la ruta 32 A exigieron a las autoridades estatales reactivar el derrotero de esta línea de lo 

contrario amagaron con cerrar vialidades. 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Puebla vive focos alarmantes de inseguridad afirma la Canaco, el presidente Rubén Sánchez, señalo que 
los robos y asaltos son cada vez más violentos y por ello llamó a las autoridades para que se coordinen y 
brinden una efectiva seguridad a la ciudadanía.  

 Tres bancos en diferentes puntos de la ciudad son considerados como focos rojos, considera la SSPYTM es 

allí donde se han cometido asaltos a cuentahabientes, según dio a conocer el titular de esta dependencia. 

 Las cámaras de vigilancia en el primer cuadro de la ciudad ha sido posible detener a las personas que 
cometen asaltos a transeúntes y a negocios en el Centro Histórico, dio a conocer el director del CERI. 

 El presidente municipal encabezo la ceremonia de 45 elementos de grado y 11 asimilados de diferentes 
municipios que se incorporan a la policía municipal, allí ERP dijo que no habrá segundas oportunidades en 
actos de deshonestidad, el edil poblano negó que existe incongruencia en las estadísticas que reflejan la 
SSPYTM, dijo que el trabajo de los elementos de la corporación siempre tiene resultados de su desempeño 

tanto laboral y que no se están rascando el ombligo.  
 El CENHCH inició asambleas de información sobre la rueda de observación, los maestros toman la decisión 

de darle conocer a los padres de familia sobre lo beneficios de aceptar la instalación de esta mega rueda y 
des esta forma decidir si aceptan o no el proyecto, maestros y padres de familia están a favor de esto y 
ellos los que están a favor no buscar crear divisiones sino sólo informar. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Puebla no entregara videos de las cámaras del CERI que pudieran captar los asaltos en la zona de 

Angelopolis, porque estas las opera San Andrés Cholula. 
 3800 elementos policíacos no han aprobado la prueba de confianza, asegura la Directora del Centro Estatal 

en la materia 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Paz, las Ánimas, Amalucan y la carretera libre a Tehuacán son las zonas más inseguras para 

cuentahabientes, reconoció el Secretario de Seguridad pública en el municipio de Puebla Amadeo 
 La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que a través de acciones contra el delito de robo de 

vehículo, la Policía Ministerial del estado logró la detención de seis presuntos integrantes de una red 

delictiva que se encuentra relacionada con robo y venta de automóviles en diversos municipios como 
Puebla, Atlixco, Huejotzingo y San Martín Texmelucan. 

 El regidor del PRD con licencia, Arturo Loyola González, descartó que pudiera haber una ruptura al interior 
del partido del Sol Azteca por la coalición Puebla Unida, misma que encabeza Acción Nacional, pues señaló 
que en la asamblea que se aprobó la alianza se dio por mayoría de los consejeros. 

 Académicos del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH) realizaron asambleas informativas 
internas en la institución acerca del proyecto de la rueda de observación. Los académicos indicaron que el 

proyecto es favorable para los alumnos, por lo que no tienen inconveniente en que se ponga en marcha 
 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 En puebla crecen los casos de trata de personas un delito poco investigado 
 La paz las animas y Amalucan, las tres áreas mas peligrosas para cuentahabientes. 

 Ingresan once policías municipales y promueven a 43 les pide el alcalde honestidad. 

javascript:envivo()
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 El alcalde Eduardo Rivera dice que los ediles necesitan más dinero porque no alcanza el presupuesto. 
 Los antorchos quieren espacios gratuitos para vender  dice gobernación municipal.   

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hallan a un a mujer sin vida sobre la carretera que comunica al municipio de Domingo Arenas con Calpan, 

estaba desnuda, decapitada y sin manos.  

 En Puebla desmantelan a una banda dedicada al robo y comercialización de vehículos que opera en la zona 
de Puebla capital, Atlixco, Huejotzingo y San Martín Texmelucan, los seis son capturados y están 
relacionados con por lo menos 10 robos de este tipo. 

 

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Sujeto armados cometen un asalto en una empresa de productos cárnicos, balearon a dos hombres y se 

dieron a la fuga con un monto de  800 mi pesos 
 Cae en manos de la justicia una banda que se dedica el robo de vehículos, se trata de 4 adultos y dos 

menores, uno de ellos  era el líder de la agrupación que delinquía en diversos puntos del estado   
 Agentes ministeriales generan alarma cerca de una sucursal bancaria de las Animas, un reporte ciudadano 

revela que había por lo menos  4 sujetos armados  y cuando llego la autoridad todo se aclaro  
 Puebla se ubica dentro de las 6 estado con índices de agresiones a menores, aquí n o esta tipificado como 

delito el maltrato infantil, pero las agresiones físicas es castigado con uno a 6 años de prisión y con una 
multa  

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal Amadeo Lara Terrón, indicó que ya se trabaja en 
la prevención de asaltos a cuentahabientes en las instituciones bancarias y en sus inmediaciones. 

 nte la ola de asaltos que se han registrado en la Ciudad de Puebla en los últimos días, no faltan quienes 
hayan decidido aprender técnicas de defensa personal. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 "No declinaré, voy a ser alcalde de Puebla", asegura Torres Sánchez   
El aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional para la presidencia municipal, Francisco Javier Torres 
Sánchez, afirmó que no está dispuesto a declinar a sus aspiraciones políticas toda vez que cuenta con el respaldo 
de miembros activos de su partido. "Yo no estoy dispuesto a declinar mi aspiración, yo voy a llegar hasta las 
últimas consecuencias, voy a ser el próximo alcalde de Puebla", reforzó. En rueda de prensa confió en ser el 
abanderado del PAN y expresó que si antes no dio a conocer su interés de buscar la candidatura, fue en respeto a 
los tiempos del partido y publicación de la convocatoria. (Pilar Pérez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954064.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ordena TEE reabrir denuncia contra Giorgana 
El Tribunal Electoral del Estado (TEE) le dio un plazo de 48 horas a la Comisión de Quejas y Denuncias del 

Instituto Electoral del Estado (IEE) para que resuelva de nueva cuenta sobre una denuncia por supuestos actos 
anticipados de campaña, presentada por el Partido Movimiento Ciudadano en contra de Víctor Manuel Giorgana 
Jiménez, ex aspirante a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. Por su parte, Francisco Javier 
de Unanue y Bretón, presidente del TEE, afirmó que los magistrados del organismo únicamente le deben lealtad a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954064.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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la legalidad, a la equidad y a la certeza, al cuestionarlo sobre su presunta cercanía con el Gobierno Estatal. (Efraín 
Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954063.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Recibirán productores recursos para recuperar cosechas 
El gobierno federal enviará a Puebla recursos en el mes de mayo para indemnizar a productores de 41 municipios 

que resultaron afectados por las heladas de marzo pasado y que fueron incluidos en la declaratoria de desastre 
natural en el sector agropecuario, acuícola y pesquero, confirmó el encargado de despacho de la Secretaría de 

Desarrollo Rural y Ordenamiento Territorial (Sdrsot), Rodrigo Riestra Piña. La superficie afectada contabilizó 9 mil 
hectáreas principalmente hortalizas, equivalente a 0.9 por ciento del total de la extensión territorial del estado. 
(Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Prevén aspirantes priistas imposición de dirigencia del partido 
Aspirantes priistas a diputados por los distritos X, XIV y XV prevén una imposición por parte de la dirigencia del 
partido por lo que advirtieron que de negarles la oportunidad de participar, llegarán  a las últimas consecuencias e 

impugnarán el proceso de selección de candidatos. De ser necesario se manifestaran el próximo martes en el 
marco de la visita de su líder moral en el país, Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, seis aspirantes 

convocaron a los dirigentes del PRI, a actuar con visión, privilegiando la unidad y lo que desea la militancia y no 
sean 'retrogradas' con sus imposiciones. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Se registra Rogelio León como aspirante a diputado del PRI 

A unos días de acudir al llamado de la convocatoria para registrarse como precandidato del PRI a la diputación 
local por el distrito XVII, el presidente municipal de Acajete con licencia, Rogelio León Barranco manifestó su 
deseo por llegar al Congreso del Estado para trabajar en beneficio de las familias de los nueve municipios que 
conforman el distrito de Amozoc. En entrevista, León Barranco expuso que gracias a su trayectoria política como 
militante del tricolor, y a su trabajo como gestor, ha conocido de cerca las necesidades y las demandas de la 
gente, así como los proyectos que actualmente se están trabajando. (Jesús Durán)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Acumula el IEE tercer revés; ahora del TEE 

A pesar del nuevo revés para el Instituto Estatal Electoral, ahora fue el magistrado Javier de Unanue Bretón quien 
evidenció el trabajo de la Comisión Permanente de Quejas y Denuncias del IEE, al darle “carpetazo” a denuncia en 
contra de aspirante por actos anticipados de campaña, el propio magistrado con cautela señala que el Instituto 
Estatal Electoral trabaja con profesionalismo. El Tribunal Estatal Electoral (TEE), a través del magistrado Francisco 
Javier Unanue Bretón, revisó el expediente con número de folio EEP-A-002/2013, una vez que el Partido 
Movimiento Ciudadano consideró contrario a derecho el dictamen realizado por la Comisión Permanente de Quejas 
y Denuncias, el pasado 15 de marzo. (Mario Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108134 
  

 
 

CAMBIO  

 Bajan del distrito XV a Chedraui para subir a Doger 
Pepe Chedraui Budib, el “amigo” del presidente de la República Enrique Peña Nieto se quedó con las manos vacías 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954063.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108134
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y desistió competir por el distrito XV de la ciudad de Puebla contra Jorge Aguilar Chedraui, por lo que en su lugar 
el PRI envió a otro ex rector de la BUAP, José Doger Corte, quien durante el melquiadismo fungió como titular del 
Órgano de Fiscalización Superior, hoy Auditoría Superior del Estado. El reacomodo de última hora también 
impactó a Víctor Manuel Giorgana, ex secretario de Desarrollo Social en la gestión de Blanca Alcalá, a quien 
enviarán a competir en las elecciones por un distrito a definir antes del cierre de registro de las candidaturas a 

diputados locales, y así bajarlo de la lista plurinominal para abrir el espacio a una mujer ante la rebelión de la 
equidad de género encabezada por la ex secretaria general del CDE del tricolor, Silvia Tanús.(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8799-bajan-a-pepe-chedraui-y-van-por-
giorgana 
 
 

CAMBIO  

 Aterriza hoy nuevo delegado de Segob, enviado director del peñanietismo 
Rafael Moreno Valle, gobernador del estado acudirá este día a la toma de protesta de Manuel Castañeda 
Rodríguez como delegado en Puebla de la Secretaría de Gobernación federal. El nuevo designado para representar 
al gobierno de Enrique Peña Nieto en el estado pertenece al grupo político de Luis Enrique Miranda Nava, quien es 

actualmente subsecretario de Gobernación. Cabe señalar que dentro del currículum está el haber sido diputado 
local, dirigente partidista del PRI y miembro de la Secretaría de Gobernación del Estado de México. (Zyanya Coral 
Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8805-hoy-toma-protesta-delegado-de-
gobernaci%C3%B3n-federal 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Moreno Valle ubica a cinco candidatos a diputados en la capital 
La coalición Puebla Unida, del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla, ya acordó la distribución de 
candidaturas en la capital del estado, en donde cinco posiciones quedaron en manos del PAN y dos se entregaron 

al Panal y PRD, según fuentes del partido. Sin embargo, en términos reales de los siete abanderados cinco tienen 
fuertes vínculos con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas porque formaron parte de la administración estatal, 
mientras los dos restantes se consideran posiciones del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. El fin de semana 
continuarán las negociaciones para definir a los abanderados a diputados de los 19 distritos del interior. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-ubica-a-cinco-candidatos-a-diputados-en-la-

capital_id_23241.html  

 

 
 

MILENIO  

 Arranca en el estado el programa Ciudadanía Corporativa con los consultores de IBM 
El gobernador Rafael Moreno Valle inició con directivos de IBM el Programa de Ciudadanía Corporativa 
(Corporative Services Corps), cuyo objetivo es apoyar con consultores de esa empresa a la administración estatal, 
en proyectos de alto impacto en materia de educación, salud y seguridad. “Nos honra tener a consultores de 
todas partes del mundo para que compartan su talento y experiencia y contribuyan a la transformación de Puebla, 
expresó el mandatario ante directivos de IBM, encabezados por Salvador Martínez Vidal, presidente de 
International Business Machines, México. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d02665f2c  
 

 
MILENIO  

 Denunciarán a dirigencia del PRI por coartar participación 
Con las acusaciones de imposición de candidatos, coartar el derecho a participar en el proceso interno de 
designación de abanderados para los comicios del 7 de julio y violar derechos políticos en el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), militantes y simpatizantes del tricolor en Tecamachalco anunciaron que 
interpondrán una denuncia contra su dirigencia estatal ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8799-bajan-a-pepe-chedraui-y-van-por-giorgana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8799-bajan-a-pepe-chedraui-y-van-por-giorgana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8805-hoy-toma-protesta-delegado-de-gobernaci%C3%B3n-federal
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/8805-hoy-toma-protesta-delegado-de-gobernaci%C3%B3n-federal
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-ubica-a-cinco-candidatos-a-diputados-en-la-capital_id_23241.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/moreno-valle-ubica-a-cinco-candidatos-a-diputados-en-la-capital_id_23241.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d02665f2c
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Federación (TEPJF). Los aspirantes a la candidatura del tricolor por la diputación de Tecamachalco, Santiago 
Carvajal Hidalgo y Jesús Notario Díaz, cuestionaron la actuación del delegado presidente del PRI. (Jaime 
Zambrano)  
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d02720a98   
 

 
MILENIO  

 Jóvenes buscarán apoyo de Peña para ser precandidatos 

De no ser recibidos por la dirigencia estatal del PRI, aspirantes juveniles a diputados locales buscarán a una 

reunión con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que visitará la ciudad de Puebla el próximo 22 de 
abril. En rueda de prensa los seis aspirantes a candidatos por el distrito XI, XIV y XV, manifestaron que no están 
dispuestos a tolerar una imposición por lo que hacen un llamado a su partido para que los tomen en cuenta, pues 
aseguraron que cuentan con el suficiente capital político para obtener la candidatura y el triunfo. Los aspirantes a 
candidatos por el distrito XV son Abner Castelán, Mario Osorio Hakim y Carlos Flores Torres. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d0272eff2  

 

 
 

E-CONSULTA 

 PAN viola derechos de la militancia, advierte Torres Sánchez 
Francisco Javier Torres Sánchez, aspirante del PAN a la alcaldía de Puebla, respaldó la impugnación que  Violeta 
Lagunes Viveros contra el proceso de selección de candidatos, a la par que advirtió llegará hasta las “últimas 

consecuencias” en caso de que se violenten sus derechos partidistas. A decir del panista, el partido, al cual se 
afilió en 1983, viola los derechos de los militantes al no permitir elegir a quienes serán sus abanderados para las 
alcaldías y diputaciones locales, posiciones que se elegirán en la votación del 7 de julio. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18744 
 

E-CONSULTA 

 Ordena TEEP a IEE nuevo resolutivo por actos anticipados de campaña 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), ordenó al Instituto Electoral del Estado (IEE) a que emita una 
nueva resolución en la que valore las pruebas que el partido Movimiento Ciudadano (MC) presentó por la 
promoción adelantada que hizo el ciudadano Víctor Manuel Giorgana Jiménez. En sesión, el presidente del TEEP, 
Francisco Javier de Unanue y Bretón dio a conocer el dictamen que junto con los magistrados hicieron a la 
apelación interpuesta por Jorge Luis Blancarte Morales, representante de MC, quien se inconformó por el 
resolutivo que el IEE hizo sobre la petición de la medida cautelar, la cual se negó. (María Pineda)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ordena-teep-a-iee-nuevo-
resolutivo-por-actos-anticipados-de-campana 
 

E-CONSULTA 

 Otorga Infonavit 3 mil 713 créditos durante el primer trimestre 
Un total de tres mil 713 créditos de vivienda se colocaron al cierre del primer trimestre en Puebla, esto de los 16 
mil 470 financiamientos que tiene destinados el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores 
(Infonavit) para el transcurso de este 2013, dijo en entrevista el presidente de la Cámara Nacional de 

Desarrolladores de Vivienda en Puebla (Canadevi), Raúl Pérez Méndez. Esto al destacar que se superó la meta 
que se tenía planteada para los tres primeros meses de este año en un cuatro por ciento, situación que calificó 
como favorable para aquellos que quieren adquirir un inmueble en beneficio de sus familias. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/otorga-infonavit-3-mil-713-
creditos-durante-el-primer-trimestre 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Va en ascenso la participación de la mujer en política: Parra Jiménez 
Las tendencias indican que la participación de la mujer en política será cada vez mayor. En números, la tendencia 
tiende ya a ser cada vez mayor a la del varón, señaló la Presidenta de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d02720a98
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cd1ea8643e0060d184b1d71d0272eff2
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=18744
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ordena-teep-a-iee-nuevo-resolutivo-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ordena-teep-a-iee-nuevo-resolutivo-por-actos-anticipados-de-campana
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/otorga-infonavit-3-mil-713-creditos-durante-el-primer-trimestre
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/otorga-infonavit-3-mil-713-creditos-durante-el-primer-trimestre


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 19 de Abril de 2013 

 
 

 18 

al impartir una conferencia en la Universidad Interamericana de Puebla, donde invitada, acudió a exponer el tema 
“Papel de la mujer en la política mexicana”. Acompañada del Rector de la Universidad Interamericana, Jesús 
Ángel Ortega, la alcaldesa subrayó que la suma de esfuerzos con el liderazgo de una mujer, ha hecho de San 
Pedro Cholula un lugar cada vez más cómodo y agradable para vivir. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/va_en_ascenso_la_participacion_de_la_mujer_en_politica#.UXCBDaLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A punto de ser linchados dos jóvenes en San Matías Tlalancaleca 
Dos jóvenes que ingerían bebidas embriagantes en la vía pública estuvieron a punto de ser linchados por 
habitantes de San Matías Tlalancaleca, quienes los golpearon a grado tal que tuvieron que ser hospitalizados, 

luego de que personal de la Policía Ministerial los rescatara, así lo confirmó el director de esa corporación, Juan 

Luis Galán Ruiz. Sin embargo, los vecinos de la población de San Antonio Chautla aseguran haberlos sorprendido 
en el techo de una vivienda en la cual habían robado, motivo por el cual comenzaron a perseguirlos, y para ello se 
hicieron sonar las campanas. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_punto_de_ser_linchados_dos_jovenes_#.UXCCOqLTxJE 
PERIODICO DIGITAL 

 Mototaxis continúan transitando pese a programa estatal de sustitución 
Desde el inicio de su administración el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle se comprometió a sacar de la 
circulación a todos los mototaxis de la entidad y emprendió un ambicioso programa para sustituirlos por pequeños 
automóviles que hasta el momento no ha dado los resultados deseados. Muestra de ello es el Municipio de 
Cuautlancingo, donde en su calles aún transitan cientos de motocarros que literalmente ponen en jaque a quienes 

desde el año pasado cumplieron con lo estipulado por el Ejecutivo Estatal y tramitaron sus respectivos créditos 
para hacerse de un vehículo autorizado. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ciudad Serdán se quedará sin representación en el Poder Legislativo 
El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, confirmó que Elba Cerezo 
González no suplirá al diputado con licencia Jorge Garcilazo, por lo que el distrito Ciudad Serdán se quedará sin 
representación en el Poder Legislativo, al ser una posición de mayoría relativa y no existe un suplente más que la 
cubra. En entrevista dijo que Elba Cerezo le informó que no rendiría protesta ante el Congreso debido a que 
pretende participar en el proceso electoral de julio próximo. "Elba, en reuniones pasadas conmigo, decidió no 

venir a tomar protesta porque está buscando ir en la planilla de la capital; entonces, si toma protesta queda 
impedida para buscar este cargo.” (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Afinan detalles de visita de Enrique Peña Nieto a Puebla 
Los últimos detalles de la visita del presidente de la República, Enrique Peña Nieto el próximo 23 de abril para 
llevar a cabo el "Foro un México Incluyente" como parte de la conformación del Plan Nacional de Desarrollo, están 
casi listos. El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que este viernes el Estado Mayor Presidencial realizará una 
pre-gira por la capital poblana para definir el lugar del evento, el formato y los tiempos, así como la posibilidad de 
llevar a cabo la inauguración del corredor turístico Fuertes-Catedral. "Nada nos daría más gusto que tener el 
honor de que el señor Presiente lleve a cabo el acto inaugural de esta obra que ya está terminada", apuntó. 

(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla replicará estrategia de seguridad del DF 
El gobierno del estado buscará replicar la estrategia de seguridad del Distrito Federal a través del C4, con la 
adquisición de un software para el sistema Matra utilizado en contingencias y temas de seguridad. El gobernador 
Rafael Moreno Valle, entrevistado al concluir la gira de trabajo por el municipio de San Martín Texmelucan, señaló 
que este intercambio de experiencias con sus homólogos de la zona centro del país permitirá continuar con el 
trabajo coordinado para hacer frente a problemas comunes como robo a vehículos, asalto a cuentahabientes e 
incluso trata de personas. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 

http://periodicodigital.com.mx/notas/va_en_ascenso_la_participacion_de_la_mujer_en_politica#.UXCBDaLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/a_punto_de_ser_linchados_dos_jovenes_#.UXCCOqLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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IMAGEN POBLANA  

 Priistas inconformes preparan “bienvenidas” a Ivonne y Peña 
Priistas de varios municipios, entre ellos San Andrés Cholula, Atlixco, Tehuacán, San José Chiapa, San Martín 
Texmelucan, preparan protestas para los días 21 y 22 de abril. Las manifestaciones están planeadas para los días 
que están programadas las visitas de Ivonne Ortega, secretaria general del PRI, y de Enrique Peña Nieto, 

presidente de México. Fuentes del PRI estatal adelantaron que las protestas serán por “los dedazos” y está previsto 

que participe más de una decena de municipios inconformes con la imposición de candidatos. “El PRI mandó su 
boletín el miércoles que el domingo viene a tomar protesta a Enrique Agüera y a todos los candidatos.”, dijo uno de 
los entrevistados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/priistas-inconformes-preparan-%E2%80%9Cbienvenidas%E2%80%9D-
ivonne-y-pena     
 

 
   

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Amplía Moreno Valle infraestructura educativa en San Martín Texmelucan 

No podemos exigir calidad educativa sin instalaciones adecuadas y capacitación magisterial. En este sentido, 
resulta fundamental propiciar que en las juntas auxiliares, como Santa María Moyotzingo, haya oportunidades de 

crecimiento y desarrollo, basadas en el fortalecimiento y mejora de su infraestructura. El Gobernador Rafael 
Moreno Valle resaltó lo anterior al entregar espacios educativos en la Escuela Primaria Margarita Maza de Juárez, 
construidos con una inversión de 6 millones 643 mil pesos, bajo el esquema peso a peso, entre las 
administraciones estatal y municipal. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50731 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Solo Tony Gali es el que puede ganar: Aguilar Chedraui 
El precandidato a la diputación por el distrito 15 de Puebla por el PAN, Jorge Aguilar Chedraui,  otorgó todo el 

apoyo al también precandidato del PAN pero a la alcaldía de Puebla Antonio Gali Fayad, ya que aparte de ser su 
amigo, cuenta con un gran proyecto a impulsar. En reunión con el que será su compañero en la coalición Puebla 
Unida, el perredista Julián Rendón, Aguilar Chedraui manifestó que para él el único candidato que será como 
representante de esta coalición será Tony Gali Fayad, quien es una persona que conoce desde hace años, además 

de que al panista Javier Torres Sánchez no lo conoce. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50729 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 TEEP obliga al IEE a revisar resolutivo sobre espectaculares de Giorgana 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), ordenó al Instituto Electoral del Estado (IEE), revisar la 
impugnación presentada por Movimiento Ciudadano (MC), presentada el pasado 15 de marzo, por supuestos 
actos anticipados de campaña del priista Víctor Manuel Giorgana Jiménez, ex aspirante a la alcaldía de Puebla. En 
sesión pública, los magistrados sentenciaron que en estos momentos el IEE cuenta con 48 horas para sesionar de 
nueva cuenta y emitir un nuevo dictamen, ya que desde el punto de vista de los integrantes del TEEP, los 
consejeros electorales no tomaron en cuenta todas las pruebas documentales que fueron presentadas por el 

representante de MC, Jorge Luis Blancarte. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No soy palero de Tony Gali: El Bony 
El precandidato a la presidencia municipal de Puebla del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Torres Sánchez,  
(a) El Bony, rechazó ser únicamente “palero”  del albiazul con la intensión de poder permitir que su contrincante, 
Antonio Gali Fayad, logre realizar precampaña. En conferencia de prensa, "El Bony"  dejó en claro que entre sus 
proyectos no está el de declinar a favor de Gali Fayad, ya que tiene la intención de llegar a ser el sustituto de 

http://www.imagenpoblana.com/2012/priistas-inconformes-preparan-%E2%80%9Cbienvenidas%E2%80%9D-ivonne-y-pena
http://www.imagenpoblana.com/2012/priistas-inconformes-preparan-%E2%80%9Cbienvenidas%E2%80%9D-ivonne-y-pena
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50731
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50729
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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Eduardo Rivera Pérez. El ex coordinador de asesores de Luis Paredes Moctezuma, criticó la forma en que se ha 
manejado su partido en cuanto a permitir la entrada de supuestos candidatos ciudadanos. (Angélica Patiño) 
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 TEE enmienda al IEE por exonerar precampaña de Giorgana 
El Tribunal Electoral del Estado ordenó al IEE que en lapso de 48 emita una nueva resolución sobre la denuncia 

que Movimiento Ciudadano puso contra el priísta Víctor Manuel Giorgana por actos anticipados de campaña. 

Luego de que el Instituto Electoral del Estado de Puebla determinó que no se probaba la promoción adelanta de 
quien aspiró a ser candidato del PRI a alcalde de Puebla y que hoy quiere ser diputado, Movimiento Ciudadano se 
inconformó. Antes esto, el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Puebla  resolvió por unanimidad de votos, 
requerir al Consejo General del Instituto Electoral del Estado, convoque a sesión extraordinaria a efecto de que 
emita una nueva resolución  donde valore  todas y cada una de las probanzas  ofrecidas por el Partido Movimiento 
Ciudadano. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38993:tee-enmienda-al-iee-por-

exonerar-precampa%C3%B1a-de-giorgana&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI: Lista de aspirantes a candidatos a diputados locales de Puebla 
DISTRITO 1 XICOTEPEC Carlos Barragán Amador DISTRITO 2 HUAUCHINANGO Carlos Villalvazo Giorgana 

DISTRITO 3 ZACATLÁN Esperanza Martínez González DISTRITO 5 TLATLAUQUITEPEC Víctor Díaz Palacios María 
Angélica Rodríguez Elías Macario Vázquez Báez DISTRITO 6 TEZIUTLÁN Gabriel Reyes Cardoso DISTRITO 8 SAN 
ANDRÉS CHOLULA Miguel Ángel Rivera Rivera Miguel Ángel Quechol Gómez DISTRITO 17 AMOZOC Rogelio León 
Barranco DISTRITO 20 CIUDAD SERDÁN Ramiro González Vieyra DISTRITO 21 ATLIXCO Ariadna Ayala Enrique 
Pérez Serrano DISTRITO 22 IZÚCAR DE MATAMOROS Raúl Marín Espinoza Luis Guevara Paredes DISTRITO 23 

ACATLÁN DE OSORIO Maritza Marín Marcelo DISTRITO 24 TEHUACÁN NORTE Luis Cobo Fernández Daniel Huerta 
Conde DISTRITO 26 AJALPAN Rosalío Zanatta Vidaurri  Vicente Hernández Montiel (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38982:pri-lista-de-aspirantes-a-
candidatos-a-diputados-locales-de-puebla&Itemid=127 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla se beneficia con servicios del programa global IBM 
El Gobernador Rafael Moreno Valle inició con directivos de IBM, el Programa de Ciudadanía Corporativa 
(Corporative Services Corps), cuyo objetivo es apoyar con consultores de esa empresa a la administración estatal, 
en proyectos de alto impacto en materia de educación, salud y seguridad. “Nos honra tener a consultores de 
todas partes del mundo para que compartan su talento y experiencia y contribuyan a la transformación de Puebla, 

expresó el Mandatario ante directivos de IBM, encabezados por Salvador Martínez Vidal, presidente de 
International Business Machines, México. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44641&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-
beneficia-con-servicios-del-programa-global-IBM 
 
RETO DIARIO 

 Amplía Moreno Valle infraestructura educativa en San Martín Texmelucan 
El Gobernador Rafael Moreno Valle resaltó lo anterior al entregar espacios educativos en la Escuela Primaria 

Margarita Maza de Juárez, construidos con una inversión de 6 millones 643 mil pesos, bajo el esquema peso a 

peso, entre las administraciones estatal y municipal. Moreno Valle destacó la importancia de la coordinación para 
avanzar en acciones que beneficien a la población. Al respecto, resaltó el trabajo que realizan los gobernadores de 
la zona centro del país, para mantener a sus entidades como una zona segura. “Hemos puesto las nuevas 
tecnologías, en materia de seguridad, al servicio del ciudadano, siempre buscando una efectiva coordinación entre 
los gobiernos estatales en las zonas limítrofes”, comentó. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44636&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amplia-Moreno-
Valle-infraestructura-educativa-en-San-Martin-Texmelucan 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38993:tee-enmienda-al-iee-por-exonerar-precampa%C3%B1a-de-giorgana&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38993:tee-enmienda-al-iee-por-exonerar-precampa%C3%B1a-de-giorgana&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38982:pri-lista-de-aspirantes-a-candidatos-a-diputados-locales-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38982:pri-lista-de-aspirantes-a-candidatos-a-diputados-locales-de-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44641&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-beneficia-con-servicios-del-programa-global-IBM
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44641&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-se-beneficia-con-servicios-del-programa-global-IBM
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44636&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amplia-Moreno-Valle-infraestructura-educativa-en-San-Martin-Texmelucan
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44636&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Amplia-Moreno-Valle-infraestructura-educativa-en-San-Martin-Texmelucan
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Reformas del Senado no solucionan problemas de municipios: Eduardo Rivera  
Las modificaciones aprobadas por el Senado de la República no resuelven de fondo el manejo de las finanzas 
públicas en el país, consideró el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, al calificar como “aspirinas” las reformas 
que controlan los endeudamientos de los estados y ciudades de México. Este jueves, el también presidente de la 

Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), señaló que es necesario dotar de recursos federales a 

dichas entidades del país, esto con el propósito de solucionar los pendientes de las ciudades y no lo urgente. 
Asimismo, comentó que debe ser una prioridad que se amplíen los recursos de los ramos 33 y 28. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44633&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reformas-del-
Senado-no-solucionan-problemas-de-municipios:-Eduardo-Rivera 
 

RETO DIARIO 

 TEEP no debe lealtad a nadie, sólo a la ley: Unanue y Bretón 
El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Francisco Javier de Unanue y Bretón, 
aseguró que el actuar de este organismo durante el proceso electoral será apegado a la ley, sin que le deba 

lealtad a nadie.  Cuestionado sobre su llegada al TEEP y los vínculos con el gobernador, Rafael Moreno Valle, 
contestó que los tres magistrados que conforman al organismo fueron electos por un Poder autónomo al 
Ejecutivo, como lo es el Congreso. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TEEP-no-debe-
lealtad-a-nadie,-solo-a-la-ley:-Unanue-y-Breton 

 
RETO DIARIO 

 JACH asegura no temer a campaña negra de Antorcha 
El precandidato panista a la diputación por el Distrito XV, de Puebla, capital, Jorge Aguilar Chedraui, señaló que 
no teme a la campaña negra que pudiera emprender en su contra Antorcha Campesina (AC). Por el contrario, 

aseguró que conoce muy bien a las personas que viven al sur de la ciudad y ellas también saben de la labor que 
hizo cuando fungió como secretario de Salud. Agregó que tampoco le preocupa una campaña de confusión en el 
Distrito XV, luego que se perfila como candidato a diputado local por el PRI, su primo, Víctor Gabriel Chedraui. 
(Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-JACH-asegura-
no-temer-a-campana-negra-de-Antorcha 

 
RETO DIARIO 

 No habrá candidatos priistas de unidad para las diputaciones capitalinas 

Para las diputaciones de la capital, en el PRI, no existirán candidaturas de unidad, ya que seis aspirantes a los 
distritos en el municipio de Puebla se registrarán pese a no ser los favoritos de la dirigencia estatal del tricolor. 
Este grupo denunció que el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, ha excluido a un número importante de 
priistas y no ha realizado las negociaciones y acuerdos para obtener candidaturas de unidad en los distritos de la 
capital. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-habra-
candidatos-priistas-de-unidad-para-las-diputaciones-capitalinas 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Busca general demandar a ex procuradora 
El daño “está hecho y es irreversible”. El general Tomás Ángeles Dauahare quiere dejar atrás los 11 meses de 
arraigo y prisión que enfrentó, acusado de nexos con el narcotráfico. La decisión de presentar una demanda penal o 
civil contra la ex titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales Ibañez, y los 

funcionarios que integraron el expediente en su contra, la dejará en manos del secretario de la Defensa Nacional, 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44633&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reformas-del-Senado-no-solucionan-problemas-de-municipios:-Eduardo-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44633&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reformas-del-Senado-no-solucionan-problemas-de-municipios:-Eduardo-Rivera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TEEP-no-debe-lealtad-a-nadie,-solo-a-la-ley:-Unanue-y-Breton
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44624&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TEEP-no-debe-lealtad-a-nadie,-solo-a-la-ley:-Unanue-y-Breton
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-JACH-asegura-no-temer-a-campana-negra-de-Antorcha
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44622&-Noticias-Puebla-En-Segundo-JACH-asegura-no-temer-a-campana-negra-de-Antorcha
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-habra-candidatos-priistas-de-unidad-para-las-diputaciones-capitalinas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=44621&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-habra-candidatos-priistas-de-unidad-para-las-diputaciones-capitalinas
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Salvador Cienfuegos Zepeda, su jefe; acatará lo que él disponga. Está convencido que la injusta acusación en su 
contra, la comparten los militares que fueron sus coacusados. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41881.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Ajustan fines de Iniciativa Mérida 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y la secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, 
Janet Napolitano, firmaron una nueva etapa de la Iniciativa Mérida, estrategia bilateral de colaboración antidrogas, 
en la que se buscará privilegiar el enfoque de la prevención sobre el de la represión, pues “la violencia no se 

combate con más violencia”, dijo el funcionario. El acuerdo de combate binacional antidrogas se celebró en 2008, 
se pactó “para las necesidades del momento”, y hoy la situación es distinta, dijo Osorio Chong quien realiza una 
vista de trabajo a Washington para reunirse con los titulares de diversas agencias. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41882.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Sin cambio de fondo, avanza ley telecom 
Por unanimidad, comisiones del Senado de la República aprobaron en lo general cambios a la minuta de 
telecomunicaciones, que incluyen controles al Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) y la Comisión Federal 
de Competencia Económica (CFCE); se planeaba que el dictamen fuera ratificado en el pleno la madrugada de este 
viernes. Los senadores de las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, Estudios Legislativos, Comunicaciones 
y Transportes, y Radio, Televisión y Cinematografía hicieron 29 modificaciones al documento que les envió la 

Cámara de Diputados —y que al cierre de la edición estaba a la espera de un acuerdo para su votación inmediata. 

(Ramiro Alonso) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41883.html  
 

 

COLUMNAS 
  
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El fantasma del 2010 
Los lazos políticos y financieros entre Elba Esther Gordillo y Rafael Moreno Valle han marcado la agenda del 

gobernador poblano, quien conoce mejor que nadie el tamaño de sus pecados. 
La historia es larga y compleja, en particular la que lleva al origen de los compromisos adquiridos en la 
campaña electoral de 2010. 
Una fuente del propio Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) confió a este columnista la 

forma en la que se operó la elección del 4 de julio de ese año, donde cerca de cuatro mil operadores, 
provenientes de todas las secciones del país, se encargaron de movilizar más de cien mil votos a lo largo de 
ese domingo. 
Hay que recordar que, a una semana de la elección, la maestra Elba Esther apoyaba abiertamente a dos 
candidatos a gobernador. 
Por un lado, Miguel Ángel Yunes peleaba contra el priista Javier Duarte en el estado de Veracruz, mientras en 
Puebla Moreno Valle le disputaba la gubernatura a Javier López Zavala, del tricolor. 

Fue el 29 de junio, cuando se rompió la relación de Yunes con su madrina política, acusándose mutuamente de 
millonarios fraudes al erario, entre ellos las cuotas de 10 millones mensuales que la maestra exigía al ISSSTE, 

mientras que la otrora poderosa líder magisterial pedía auditar al entonces candidato por un supuesto desfalco 
como director de ese instituto de asistencia. 
De este escándalo, el gran beneficiado fue Moreno Valle, toda vez que los cuatro mil operadores electorales, 
que se desplazarían entre los estados de Puebla y Veracruz, fueron todos dirigidos a nuestro estado. 
Así las cosas. De dos mil mapaches en Puebla, de la noche a la mañana se duplicaron a cuatro mil, para hacer 

la movilización electoral más grande que el SNTE haya realizado en algún estado. 
 El modus operandi 
Previo a la jornada electoral, cada operador se dedicó a reclutar a 10 familias de cuatro miembros, a quienes 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41881.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41882.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41883.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 19 de Abril de 2013 

 
 

 23 

les recogieron su credencial de elector. 
Al jefe de cada una de las 10 familias se le ordenó presentarse con media hora de diferencia entre cada uno, a 
partir de las 8 horas. 
El jefe de la primera célula familiar, junto con las cuatro credenciales de elector que había entregado 
previamente, recibía cuatro hojas en blanco dobladas, las cuales debían ser depositadas en la urna 

correspondiente a la de gobernador. 
Una vez emitido el “voto”, el jefe de familia regresaba a la mapachera para entregar las cuatro boletas 
oficiales, y recibir seis mil pesos totales, es decir, pagaban mil 500 pesos por voto. 
Contando con las primeras cuatro boletas originales se iniciaba el carrusel, entregando a cada familia cuatro 
sufragios, tachando la fotografía del hoy gobernador y sus cuatro credenciales del IFE, regresando una hora 

después con cuatro boletas limpias, las cuales eran cambiadas por los ocho mil pesos. 
Al finalizar la jornada electoral cada operador sumaba 40 votos seguros, los cuales costaron 80 mil pesos, a 

razón de dos mil pesos por votante. 
Si multiplicamos esos 40 votos, por los cuatro mil operadores del SNTE, tenemos que la maestra le generó a su 
pupilo 160 mil votos seguros. 
Lo cual explica la enorme diferencia entre las encuestas y el resultado electoral. En esa lógica, Elba Esther 
Gordillo habría aportado 240 millones de pesos sólo el día de la elección. 
Y aunque la cifra puede parecer descomunal, la realidad es que 240 millones no son nada si consideramos que 
estaba en juego el gobierno de un estado que cuenta con 65 mil millones de pesos anuales de presupuesto. 

Además de esta aportación, el informante me aseguró que previo a la jornada electoral, la maestra aportó 
también altas cantidades de dinero, el cual era trasladado del Distrito Federal a la ciudad de Puebla en un 
helicóptero rentado por uno de los empresarios consentidos del actual sexenio. Las ligas del dinero 
Tras las supuestas aportaciones de la líder magisterial en favor de la campaña de Compromiso por Puebla en 

2010 se abren dos líneas de investigación, toda vez que estas millonarias cantidades, se presume, vienen del 
dinero del sindicato magisterial, lo cual implicaría la presunta comisión de delitos electorales y hasta un posible 

lavado de dinero. 
Hay versiones que apuntan a que como parte de las pesquisas e investigaciones por el caso Gordillo, la PGR 
volteó los ojos a Puebla, de lo que podría resultar un escándalo para el Señor de los Cerros. 
Esta investigación no sólo se traslada a los tiempos electorales de 2010, sino al ejercicio de gobierno en el 
presente sexenio, toda vez que se presume existe un constante pago de facturas en favor de la principal 
financiera de la campaña morenovallista. 
De ahí que tras la detención de Elba Esther Gordillo, en Casa Puebla ya nada es igual. 

Hoy, más que nunca, es aplicable la frase del sexenio: “lo mejor está por venir”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2177 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Y la inseguridad nos alcanzó 
La administración estatal terminó por reconocer un hecho: la seguridad que tanto se presumía como uno los 
mayores méritos de los gobiernos poblanos, ya es sólo un mito. Puebla comienza a convertirse en una ciudad 
insegura, donde las ejecuciones y los asaltos con violencia están a la orden del día. 

Los más grave es la impunidad con la cual se llevan cabo las ejecuciones en la ciudad, y a plena luz del día, 
como ocurrió con el empresario Toño Haces, sin que a la fecha se tenga una sola pista de quiénes lo ultimaron 
en la Torre JV de la avenida Juárez, y donde la información oficial se centró en un intento de robo, cuando en 
realidad no fue así. 
El pasado lunes fue ejecutado el empresario y conductor, hasta el mes de febrero, del noticiero de TV Azteca 
Guerrero, Alonso de la Colina Sordo, cuya familia manejaba la concesión de la televisora del Ajusco en ese 
estado, la cual les fue retirada hace poco más de mes y medio por supuestos malos manejos. 

Alonso de la Colina y su familia también manejaban “antros” en la zona de San Andrés Cholula, conocida por 
todo lo que se maneja en ese lugar. 

El empresario fue ejecutado a plena luz del día al filo de las 14:30 horas y en una zona comercial de gran 
actividad, como lo es Vía San Ángel —en plena zona Atlixcáyotl—, lo cual encendió los “focos rojos” del 
gobierno del estado, quien de inmediato se “apanicó” y convocó a una reunión del gabinete de seguridad para 
evaluar la situación. 

Al día siguiente, el gobernador Moreno Valle participó en la reunión de los gobernadores del centro del país, 
donde se acordó reactivar la operación “Escudo”, para tratar de blindar contra el crimen organizado a los 
estados de la zona cercana al Distrito Federal. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2177
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2177
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También hay que destacar que previo a estos acontecimientos, la semana pasada se detuvo a tres personas 
que viajaban con un cuerpo, al cual habían mutilado y que pensaban abandonar por la zona de Chipilo con un 
mensaje en torno a la ejecución. 
Es un hecho que la política de seguridad pública de la administración morenovallista atraviesa por una grave 
crisis, luego de la salida de Ardelio Vagas Fosado, quien se hizo cargo del Instituto Nacional de Migración. 

Puebla es hoy una ciudad insegura. Ayer se halló otro cuerpo, el de una mujer mutilada en las inmediaciones 
del municipio de Domingo Arenas. 
La inseguridad comienza a poner en jaque al morenovallismo, el cual se encuentra más interesado en operar a 
favor de sus candidatos en el próximo proceso electoral local, que en tomar cartas en el asunto ante el 
crecimiento de la ola delictiva que azota a Puebla. 

 
Acusan a Sánchez Matamoros de inflar precios del Festival 5 de Mayo 
El día de ayer algunos periodistas de Puebla recibimos un correo con información muy interesante y bien 
documentada sobre cómo la encargada del área de cultura del municipio de Puebla, Patricia Sánchez 
Matamoros, habría “inflado” los precios de los artistas contratados para algunas presentaciones del Festival 

Internacional 5 de Mayo. 
Señalan que la señora Sánchez, junto con un par de promotoras —de nombres Millaray Cortés y Alaide Porras 
Maldonado—, hace el negocio de su vida “inflando” los precios de los artistas contratados para estar presentes 
en una buena parte de los eventos de este festival. 
La fuente anónima envió los contratos de varios artistas y lo que cuesta contratarlos con otros promotores, en 
vez de los sobreprecios que se pagaron por estos personajes. 
“Se adjuntarán contratos celebrados por las promotoras donde dice claramente la cantidad cobrada por los 

artistas, especificación de los gastos que ellos cobran, dado el caso, y finalmente las facturas expedidas por dos 
o tres ‘empresas’ que son asociaciones civiles sin fines de lucro, una burla mas a las leyes y reglas mexicanas, 
y quien las viola o mejor dicho quien avala esta burla, otra autoridad, las autoridades de cultura y arte del 
municipio de Puebla, que secundan un acto vil, sin finura que denota una plena negligencia o bien una 
asociación de beneficios mutuo.” 
La fuente cita el caso del violinista Joshua Bell, quien se presenta el próximo lunes y por el cual al 

ayuntamiento le cobraron más de un millón 700 mil pesos más IVA. 

El artista únicamente cobró 70 mil dólares, 875 mil pesos, dos boletos de avión y gastos para dos, durante dos 
días, más audio. 
Otros casos son los eventos que organiza el ayuntamiento los sábados 21 y 28 de abril y 4 de mayo en las 
juntas auxiliares, presentando al grupo Playa Limbo, Ely Guerra y Aroma. Por los tres grupos se cobró al 
ayuntamiento más de un millón 200 mil pesos más IVA. 
Playa Limbo cobra, con todo y gastos (audio), alrededor de 400 mil pesos más IVA; Ely Guerra, 250 mil pesos, 

más unos gastos, lo que darían 450 mil pesos más IVA; Aroma, 40 mil pesos más audio, lo que daría 100 mil 
pesos más IVA, lo que da un total de 950 mil pesos más IVA. 
Otro caso que se cita es el del grupo chileno Antibalas, el cual cobra 12 mil 400 dólares, aproximadamente 
unos 155 mil pesos, más gastos; por muy caro, el total es de 300 mil pesos más IVA, y se le cobró al 
ayuntamiento más de 450 mil pesos más IVA. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2176 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Combatir la corrupción para combatir a la delincuencia 
Amigo lector, ¿usted por qué se imagina que a últimas fechas la inseguridad se haya incrementado de modo 
alarmante y que la “Plaza de Puebla”, como se le dice en el argot policíaco, se haya calentado? 
De entrada, le comento que en un estado como Puebla, donde se cuenta con toda la tecnología necesaria para 
todo tipo de espionaje, es muy difícil pensar que quienes se encargan de estos menesteres no adviertan la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2176
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presencia de hombres y vehículos sospechosos. 
¿Para qué invierten los gobiernos municipales y del estado en la adquisición de tantas cámaras de video, si sólo 
las utilizan para dar el reporte del tráfico de vehículos o para investigaciones muy personales de sus 
encargados? 
¿Usted piensa que en los asaltos ocurridos el lunes pasado en la zona de Angelopolis, las cámaras de video no 

hubieran advertido el primer asalto, como para pedir auxilio de inmediato, si pasaron como 15 minutos para 
que se perpetrara el segundo? 
Corrupción de mandos policíacos es lo que ha permitido que los delincuentes circulen con toda impunidad, que 
tengan el tiempo necesario para cometer un delito y escapar antes de que “lleguen los buenos”. 
Antes de que en el gobierno de Puebla, si es que les interesa, se siga “haciendo bolas” para entender el 

incremento delictivo, primero que revisen en el interior de su casa, el interior de los cuerpos policíacos. Que 
investiguen los bienes de mandos policíacos, que son un miserable salario viven en zonas residenciales o en 

casonas hechas conmucho dinero y poco gusto. 
Que realicen una rotación completa, muchos de los jefes policíacos son directamente responsables del 
incremento de las mafias, son los que ordenan a su gente irse por otro lado mientras se perpetra un delito. 
Dejen de hurgarse en la nariz. 
En esta carta se denuncian este tipo de “jefes”:  
El correo de los muertos 
“SOY PERSONAL DE LA POLICIA MUNICIPAL DE SAN ANDRES CHOLULA EN DONDE SUCEDEN UNA SERIE 

ATROZIDADES, HUMILLACIONES Y CORRUPCION POR PARTE DEL UN PERSONAJE QUE SE HACE LLAMAR 
OFICIAL VELAZCO, ESTA PERSONA TENEMOS ENTENDIDO PORQUE ASI SE NOS PRESENTO COMO CHOFER DE 
NUESTRO SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA DE UN TIEMPO A LA FECHA ESTA PERSONA DE LA CUAL 
DESCONOCEMOS EL PORQUE DE SU ACTITUD TIENE EL PODER EN SUS MANOS DE DEJAR ARRESTADO AL 

PERSONAL, DE REALIZAR CAMBIOS, DE AMENAZAR AL PERSONAL, SABE NOSOTROS COMO PATRULLEROS 
HANDAMOS SIN ESCOLTA, SOLO COMO TRES COMPAÑEROS TIENEN EL APOYO DE UN ESCOLTA ESTARA 

USTED DE ACUERDO QUE 24 HORAS ESTAR MANEJANDO Y ACUDIENDO A LOS AUXILIOS ES BASTANTE 
AGOTANTE Y EN LA NOCHE YA SE HACE BASTANTE PESADO MOTIVO POR EL CUAL BUSCAMOS UN MOMENTO 
DE DESCANSO PARA CONTINUAR Y NO CAUSAR UN ACCIDENTE POR MANEJAR CANSADO, SI NOS PIDEN 
NOVEDADES Y NOS VENCIO EL SUEÑO ESTE SUJETO POR RADIO DICE LA SIGUIENTE FRACE APLIQUE SU 
CORRECTIVO DICIPLINARIO EL CUAL CONSISTE EN UN ARRESTO QUE VA DE 6 A 8 HORAS DEPENDIENDO 
COMO LE CAIGAS, ESTE SEÑOR QUE BIEN CIERTO QUE CIRCULA DURANTE EL DIA Y POR LAS NOCHES EL 
DESCANSA POR LO MENOS TRES O CUATRO HORAS EN EL INTERIOR DEL COMPLEJO DEBERIA DE ENTENDER 

QUE NO ES LO MISMO JUGAR AL PATRULLERO QUE DE VERDAD TRABAJAR, USTED NO ESTA PARA SABERLO 
PERO ESTE SEÑOR VOCIFERA POR LOS PASILLOS QUE A EL NADIE LE PUEDE HACER NADA NI CONTRALORIA, 
PORQUE EL LIC. MIGUEL ANGEL HUEPA ES SU AMIGO MUY INTIMO ESTO DEBIDO A QUE TUVIMOS UN 
COMPAÑERO QUE FUE A QUEJARSE A CONTRALORIA DE LA INJUSTICIA QUE HABIA COMETIDO Y NO LE 

HICIERON NADA, AL CONTRARIO A CANAL ABIERTO SE BURLABA DE EL CUANDO DABAN UNA INDICACION AL 
COMPAÑERO EL INTERVENIA POR CANAL ABIERTO DICIENDO “HABER CABINA DILE LAS COSAS DE MANERA 
AMABLE PORQUE SI NO EL SEÑOR SE MOLESTA”, ESTE SEÑOR DIO LA INDICACION DE QUE TODAS LAS 

MUJERES FUERAN ASIGNADAS A SERVICIO ESTABLECIDO POR QUE NO SIRVEN PARA NADA, EL MOTIVO ES 
PORQUE NO ACCEDEN A FAVORES DE TIPO CARIÑOSO QUE EL PIDE A LAS COMPAÑERAS , ESTE SEÑOR TUVO 
UNA RELACION SENTIMENTAL CON UNA OFICIAL, LA CUAL ES VIUDA DE UN COMPAÑERO QUE FALLECIO EN 
EL MES DE MAYO DEL AÑO PASADO, LA CORTEJO CON LA PROMESA DE AYUDARLA A QUE LE DIERAN LA 
INDEMNISACION COMPLETA DE SU ESPOSO YA MUERTO, LO CUAL SOLO QUEDO EN PROMESA, SI AL OFICIAL 
VELAZCO ALGUIEN HACE ALGO QUE NO SEA DE AGRADO O NO LE CAES BIEN TE DICE QUE EL CAMBIO O LA 

INDICACION ES DEL SECREARIO, MI PREGUNTA ES EL SECRETARIO SABE TODO ESTO PORQUE NO LO PONE 
EN SU LUGAR SOLO PORQUE ES SU AMIGO NO SE VALE QUE EL OFICIAL VELAZCO ENTORPESCA EL TRABAJO 
DEL CUERPO POLICIACO QUE RECUERDE QUE ESTAMOS EN UN COMPLEJO DE SEGURIDAD PUBLICA NO EN UN 
MERCADO PARA HECER CHISMES A LO QUE EL ESTA ACOSTUMBRADO QUE RECUERDE QUE ERA MECANICO 
ANTES DE SER POLICIA. 

”HACE UNA SEMANA HUBO CAMBIOS, EL COMANDANTE AGUAYO FUE DADO DE BAJA QUE FUNJIA COMO 
DIRECTOR DE LA POLICIA Y EN SU LUGAR QUEDO EL COMANDANTE JACOB XICOTENCATL OJALA Y EL CAMBIO 

HASTA EL DIA DE HOY HA SIDO BUENO YA QUE SE HA DISTINGUIDO POR SER UNA PERSONA INTACHABLE EN 
SU COMPORTAMIENTO Y CON CRITERIO, PERO COMO SIEMPRE HAY UN PERO EL OFICIAL VELAZCO SIGUE 
TOMANDO DECICIONES QUE NO LE COMPETEN HAY ELEMENTOS QUE TENIAMOS CONOCIMIENTO QUE SERIAN 
DADOS DE BAJA POR NO ACREDITAR EL EXAMENDE CONFIANZA Y SIGUEN, COMO EL OFICIAL DAVID 
GALLEGOS QUE ES ENCARGADO DE SECTOR QUE EL DIA DEL HOMICIDIO EN EL CORREDOR TURISTICO LE 
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HICIERON DE CONOCIMIENTO QUE NO HABIA ACREDITADO EL EXAMEN DE CONFIANZA POR VOZ DEL OFICIAL 
VELAZCO, JUNTO CON EL OFICIAL NICOLAS SON UNOS AMPONES DE LAS JUNTAS AUXILIARES DE SAN 
ANDRES, CON LOS CAMBIOS, LOS SEPARARON PERO AHORA QUE EL OFICIAL VELAZCO TOMO MAS FUERZA, 
LOS VOLVIERON A JUNTAR CUAL ES EL MOTIVO LA CUOTA HA DE SER BASTANTE JUGOSA, HAN DESPEDIDO 
GENTE POR NO PASAR EL EXAMEN DE CONFIANZA LA PREGUNTA ES PORQUE GALLEGOS SIGUE LABORANDO, 

NO SOLO SON ABUSIVOS EN SU SECTORES SI NO CON LAS MISMAS COMPAÑERAS QUE HAN SIDO 
ASIGNADAS A SU SECTOR HAN SIDO VICTIMA DE ELLOS INSULTOS EN FORMACION ASI COMO ACOSO EN EL 
SECTOR , OJALA QUE ESTAS SE ANIMEN A DENUNCIARLOS EN CONTRALORIA Y SE ACERQUE AL PERSONAL A 
PREGUNTAR ESTAS ANOMALIAS PORQUE SI NOSOTROS VAMOS DIRECTAMENTE A CONTRALORIA AL POCO 
RATO RECIBIMOS LLAMADAS DONDE NOS AMENAZAN CON LA CANCION DE QUE TENEMOS FAMILIA Y 

NECESITAN COMER , EL MISMO PRESIDENTE MIGUEL ANGEL HUEPA NUNCA SE ACERCO A NOSOTROS 
QUIENES LE DAMOS SEGURIDAD A SAN ANDRES O EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PUBLICA ESTATAL QUE 

INVESTIGUEN A ESTOS SUJETOS Y PREGUNTEN EN LAS CONDICIONES QUE TRABAJAMOS, SE ACERQUE AL 
PERSONAL YA QUE EL SECRETARIO NUNCA NOS PUEDE RECIBIR YA QUE SIEMPRE EL OFICILAL VELAZCO 
EVITA QUE ESTO PASE SIEMPRE DICE QUE EL SECRETARIO ESTA OCUPADO O MOLESTO.” 
La segunda parte se la ofrezco el lunes. 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2175 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Puebla y Oaxaca, dos estados aliancistas con destinos diferentes 
Moreno Valle miró de reojo a su par oaxaqueño, y en lugar de dejarse someter por los poderes fácticos y los 

medios de comunicación de Puebla, decidió enfrentarlos. La gobernabilidad se logró pactando con el PRI, y 
aunque su escenario cambió con la victoria de Peña Nieto, todavía son mayoría los priistas poblanos que 
prefieren seguir comiendo de su mano. 
Las comparaciones son odiosas pero necesarias. Hace tres años, Rafael Moreno Valle y Gabino Cué se 
convirtieron en estrellas emergentes de la política nacional luego de ganarsus respectivas gubernaturas bajo 
el amparo de megacoaliciones que dieron la impresión de poder frenar el tremendo impulso del PRI y Peña 
Nieto. Tres años después, los destinos de Puebla y Oaxaca no pueden ser más diferentes. El estado 

gobernado por Cué es un franco desastre, sumido en la ingobernabilidad, con un mandatario que rompió 
todas sus alianzas y enfrenta un panorama oscuro en las elecciones intermedias. Moreno Valle, por el 
contrario, y pese al golpazo político que representó la detención de Elba Esther, así como el frío que le muestra 

el gobierno federal, tiene la posibilidad de mantener en su poder el Congreso local y con ello darle vida a 
su proyecto político. 
En comparación a los ojos locales simplemente no existe. Pero en el imaginario colectivo nacional, Rafael 

Moreno Valle y Gabino Cué Monteagudo son figuras paralelas, políticos con un destino común. Ambos son 
gobernadores producto de la experiencia del aliancismo electoral: hijos victoriosos de una pluralidad de 
partidos con enconadas diferencias ideológicas y prácticas. Ambos suceden a los dos mandatarios estatales con 
peor fama de los últimos años, Ulises Ruiz y Mario Marín, investigados por la Suprema Corte de Justicia, 
promotores de la corrupción y de escándalos que pusieron a Oaxaca y Puebla como entidades ingobernables. 
Los dos, para ganar, no tuvieron que derrotar a un partido político, sino a un aparato de poder que desvió 
dinero público en cantidades industriales para garantizar la victoria de sus delfines, Javier López Zavala y 

Eviel Pérez Magaña, que les guardarán impunidad. Los dos se convirtieron en símbolo de esperanza y fe para 
castigar el despotismo. Y ambos, Cué Monteagudo y Moreno Valle, se convirtieron en inevitables corredores 
de la sucesión presidencial del 2018: el oaxaqueño para los partidos de izquierda y el poblano para la 

derecha. Destinos semejantes que, tres años, después, se convirtieron en polos opuestos.  
A principios de 2011 deje en claro que su suerte en la carrera presidencial, sin embargo, dependería del éxito 
de su gestión como gobernadores. Moreno Valle tuvo en mente diferenciarse estratégicamente de su 
par oaxaqueño a partir del concepto de gobernabilidad y estabilidad, puesto que en apenas mes y medio 

después de tomar el poder, Cué Monteagudo incendió Oaxaca. Bueno, ni siquiera pudo disfrutar a cabalidad 
su toma de protesta y debió abandonar el Congreso oaxaqueño por la puerta de atrás, ya que el frente se 
encontraba sitiado por Antorcha Campesina, la Sección 22 del SNTE, los remanentes de la famosa APPO y 
hasta vendedores de chicles. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2175
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Una forma de presión clásica del sistema político mexicano conocida como “calar al nuevo gobernador”. Y 
vaya que lo hicieron: Cué prefirió pasar el ridículo antes que ser calificado de represor, título que honrosamente 
cargó Ulises Ruiz a lo largo del sexenio. 
Gabino Cué decidió mostrar un rostro tolerante para diferenciarse del régimen represivo De Murat. Y bajo 
el principio maquiavélico de que el hombre de poder que es querido y no temido, no llega a ningún lado, Cué 

perdió el control de su estado. Así llegó sitiando a la elección intermedia de 2013. Oaxaca, en lugar de 
iniciar su marcha al desarrollo, continúa atascada en la ingobernabilidad. Por lo menos a la mitad del sexenio 
de Gabino Cué, que es como casi todo su periodo.  
La ingobernabilidad que vive Oaxaca a manos de su gobernador aliancista tiene un origen claro: la pública y 
manifiesta intención de Gabino Cué por meter a la cárcel a su antecesor Ulises Ruiz y a varios de sus ex 

colaboradores. La petición de castigo de la sociedad oaxaqueña de sancionar los abusos y la corrupción, sin 
embargo, no llegó a ningún lado. Aunque quiso, la impunidad triunfó. Y nada afecta más a un hombre de 

poder que exhibir sus limitaciones, su ineficacia. Decidido a perseguir al viejo régimen pero impotente en la 
realidad, Gabino Cué incendió a su estado, perdió la gobernabilidad de la entidad y prácticamente desapareció 
del escenario nacional. Inflado por las expectativas depositadas en él, el gobernador oaxaqueño será medido 
en función de sus resultados reales y no por la victoria histórica que obtuvo.  
Moreno Valle miró de reojo a su par oaxaqueño, y en lugar de dejarse someter por los poderes fácticos y los 
medios de comunicación de Puebla, decidió enfrentarlos. La gobernabilidad se logró pactando con el PRI, y 
aunque su escenario cambió con la victoria de Peña Nieto en la Presidencia, todavía son mayoría los priistas 

poblanos que prefieren seguir comiendo de su mano. El costo mayor de su preciada gobernabilidad fue dejar 
libre a Marín, aunque la mayoría de los poblanos se dio por satisfecho con la prisión a Alfredo Arango, así 
como la orden de aprehensión a Javier García Ramírez. Una fórmula amarga en muchos sentidos, pero 
políticamente efectiva: perdón y olvido a cambio de gobernabilidad, o ajuste de cuentas con conflicto social. 

Es duro ahora mirar hacia Oaxaca, una entidad hundida en el extravío de Gabino Cué, un gobernador 
clínicamente muerto antes de llegar a sus elecciones intermedias. Por el contrario, Moreno Valle todavía luce 

dando pelea, y con inteligencia, dando pelea al PRI que desea adueñarse de Casa Puebla. Y a estas alturas, con 
Elba Esther Gordillo en la cárcel, ya es mucha ganancia.  
*** La consulta jurídica al Tribunal Electoral fue positiva: aunque el COIPEP no establece expresamente 
la figura, las coaliciones electorales sí pueden establecer candidaturas comunes. De esta forma, el anuncio es 
inminente: el Partido Social de Integración y Movimiento Ciudadano irán con la megacoalición. También es 
oficial: José Juan será el candidato por San Pedro Cholula. Que los agarren confesados. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/8816-puebla-y-oaxaca-dos-

estados-aliancistas-con-destinos-diferentes 
 

(Pedro Gutiérrez) 
 
Si Rosario Robles tuviera dignidad… 

Y cuando algunos pensaban que el PRI había cambiado auténticamente, que se había convertido en un partido 
más democrático, que había aprendido la lección después de las derrotas electorales de 2000 y 2006 y que 
como partido en el gobierno respetarían la ley en el marco de un estado de derecho, vino la desilusión: el 

tricolor demostró que sigue siendo el mismo partido corrupto del sistema político mexicano. 
La explotación de la pobreza de los mexicanos para fines electorales no es un tema nuevo en la historia política 
nacional: más bien es un tema que se ha perfeccionado. En vez de abatirlo, persiste con métodos más 
refinados, acordes con la realidad social y con el marco jurídico vigente. Si antes la ley permitía algo que hoy 
se prohíbe, se le da la vuelta y se llega al objetivo deseado, y en esto el PRI es amo y señor de dichas prácticas 
tal y como lo atestiguamos esta semana en el caso SEDESOL-Veracruz. 

            No podemos calificar de otra manera el caso Veracruz, sino como una auténtica vergüenza para 
nuestra democracia y para los programas de combate a la pobreza que se aplican desde el gobierno. 
Aprovecharse del dolor ajeno –ese que decía Carlos Castillo Peraza es el dolor evitable- para lucrar política y 
electoralmente es detestable, desde cualquier ángulo que se vea. Los priístas veracruzanos no han de estar 

mortificados por sus actos, mucho menos arrepentidos: en todo caso, deben estar decepcionados por haber 
sido sorprendidos con las manos en la masa. Lo malo no es violar la ley, sino que te cachen violándola dicen los 
cínicos, y con esta frase seguro se resume la actitud de los priístas desvergonzados que en Veracruz y 

seguramente en muchos lugares más de la república están haciendo de las suyas para ganar elecciones a toda 
costa.  
            Ahora bien, caben las siguientes preguntas: ¿los priístas veracruzanos operadores de los programas 
sociales actuaron solos? O bien, ¿actuaron en consecuencia con la instrucción de sus superiores jerárquicos? 
Vamos a descartar la primera de las preguntas, por ser de carácter pueril dado que nadie cree, por ingenuo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/8816-puebla-y-oaxaca-dos-estados-aliancistas-con-destinos-diferentes
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que sea, que toda una serie de programas sociales de una oficina como SEDESOL puede operar sin el correcto 
engranaje de la dependencia en su conjunto. En cuanto a la segunda pregunta, si los operadores de SEDESOL 
actuaron conforme a indicaciones, esto puede ser dudoso si atendemos a la objetividad. A menos que las 
pruebas supervinientes demuestren que en efecto hubo indicaciones de oficinas centrales de SEDESOL para 
que las delegaciones actúen bajo este perverso esquema de condicionar el apoyo a cambio de votos, lo cierto 

es que hasta ahora la Secretaria Rosario Robles ha negado la intervención de su persona – a través de una 
instrucción directa- o la del gobierno federal. Vamos a pensar que es así, pues mientras no haya pruebas en 
contrario, no podemos afirmar que la señora Robles dio indicaciones de lucrar con la pobreza en Veracruz. Sin 
embargo queda otra cuestión por dilucidar: si doña Rosario no dio indicaciones y las delegaciones de SEDESOL 
operan con criterio electoral los programas de combate a la pobreza, entonces ¿cuál control tiene la señora de 

su dependencia, esa que con tanto bombo y platillo se ufanó de encabezar desde el inicio del sexenio? ¿Será 
posible que la titular de una Secretaría de Estado no sepa cómo operan sus delegados en las entidades 

federativas? Pensar que ella ignoraba lo anterior es tanto como pensar que a un agente aduanal se le 
puedepasar un elefante sin declarar en la frontera del país.  
            Por supuesto que Rosario Robles sabía, permitía y quizá instruía a los operadores de SEDESOL-
Veracruz para lucrar con los pobres y lograr el objetivo de que el PRI gane los próximos comicios del mes de 
julio. En el resto del país, sobre todo en las entidades donde se celebraran elecciones como en Puebla, el PAN y 
el resto de la oposición deberán vigilar con lupa la instrumentación de los programas sociales del gobierno 
federal porque el PRI ha vuelto a las andadas, a sus orígenes grotescos. Ya hemos dicho en este espacio que la 

Cruzada contra el Hambre es una auténtica tomada de pelo porque no solo no atacará ese mal que el propio 
PRI legó durante décadas de mal gobierno, sino que será asistencialista y electorero. Por si fuera poco es un 
programa frívolo: el esquema contempla concursos de fotografías, cortometrajes, conciertos cuya entrada a los 
mismos se garantiza a cambio de un kilo de ayuda, likes en Facebook y dotación de cámaras fotográficas a los 

niños pobres para que vayan fotografiando su entorno y los mexicanos notemos cómo el PRI-gobierno 
va cambiando su realidad.  

            Hizo bien el PAN en denunciar los hechos acaecidos en Veracruz y pedir la destitución inmediata de la 
señora Rosario Robles como Secretaria. Si tuviera algo de dignidad ya hubiera puesto su renuncia en la mesa, 
pero si no la tuvo cuando la descubrieron en actos de corrupción en el gobierno del DF, menos la tendrá ahora 
que se siente protegida por el principal cómplice de estos actos funestos: Enrique Peña Nieto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/8781-si-rosario-robles-tuviera-dignidad 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Los candidatos a diputados del PRI 
El Partido Revolucionario Institucional ya tiene registrados a sus candidatos a diputados por los 26 distritos de 
mayoría relativa. Sin embargo, un grupo de jóvenes militantes del PRI, en conferencia de prensa anunciaron 
que también se registrarán pues no aceptan imposiciones y piensan que ellos también tienen derecho de 

participar en la lucha interna. 
Los registrados ya, son: Carlos Barragán Amador por Xicotepec de Juárez; Carlos Villalvazo Giorgana por 
Huauchinango; Esperanza Martínez González por Zacatlán; Víctor Díaz Palacios por Tlatlauqui; Gabriel Reyes 

Cardoso por Teziutlán; Miguel Ángel Rivera Rivera y Miguel Ángel Quechol Gómez por San Andrés Cholula; 
Ramiro González Vieyra por Ciudad Serdán; Ariadna Ayala y Enrique Pérez Serrano por Atlixco; Raúl Marín 
Espinoza y Luis Guevara Paredes por Izúcar de Matamoros; Maritza Marín Marcelo por Acatlán; Luis Cobo 
Fernández y Daniel Huerta Conde por Tehuacán Norte; Rosalío Zanata Vidaurri y Vicente Hernández Montiel por 
Ajalpan. 
La anterior es la lista oficial de los registrados. Los jóvenes que piensan inscribirse ante la Comisión de 

Procesos Internos lo harán hoy y son siete. 
El PT ya tiene algunos nombres 
También el Partido del Trabajo (PT) que no va en alianza con nadie y que se lanza solo a la 
contienda tiene algunos precandidatos listos y entre ellos está un ex priista de siempre, que ha sido 

subdirigente de la CNOP, delegado del PRI en varios municipios en época electoral y funcionario estatal, Miguel 
Ángel Ceballos López, que se lanzará ahora a luchar por el distrito XVI de esta capital por el Partido del 
Trabajo; en esa lista está el licenciado Justino Alvarado, que luchará por el distrito XIII y el doctor Heriberto 

Alarcón, hermano de José Alarcón Hernández, que irá por el distrito XIV. (Los hermanos no tienen por qué 
coincidir ideológica o políticamente hablando). Es posible que entre hoy y mañana se complete la lista de la 
coalición “Puebla Unida”. 
Lo que dice la última encuesta 
Según la última encuesta sobre las próximas elecciones en el municipio de Puebla, realizada por la 
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encuestadora BEAP, Enrique Agüera Ibáñez lleva una ventaja de intención de voto sobre su 
oponente de la coalición PAN-PRD-Panal, Compromiso por Puebla, etcétera. Antonio Gali Fayad, por 
7.2 puntos, lo que se considera un porcentaje bajo, si se tiene en cuenta que las campañas aún no se han 
iniciado.  Los equipos de los dos principales candidatos para el municipio que es capital del estado deberán 
aguzar mucho su ingenio y no meterse en “guerras sucias” que son rechazadas por los ciudadanos, para salir 

airosos en esta contienda. 
Por lo que se refiere a los candidatos a presidentes municipales, el PRI todavía confronta problemas en 
numerosos municipios donde no se aceptan los candidatos de unidad que destaparon los dirigentes de los 
sectores del partido y se realizan negociaciones con todos los grupos, a fin de evitar un rompimiento que podría 
ser grave para el Revolucionario Institucional. 

Falleció don Manuel López Gallo  
El economista Manuel González Gallo, segundo director de la Escuela de Economía de la BUAP, en 

los 60, falleció el pasado lunes en la capital del país. 
Fue un personaje en la BUAP de aquella época y fue un personaje nacional, no sólo por su labor académica en 
la UNAM, sino por haber sido fundador y propietario de la editorial El Caballito, que editó numerosos libros de 
jóvenes que después se convirtieron en brillantes escritores y de las librerías El Sótano, cuya primera estuvo 
ubicada enfrente de la alameda Central de la ciudad de México. 
A Puebla llegó en 1966, atendiendo la invitación que le hicieron las autoridades universitarias de entonces, para 
hacerse cargo de la dirección de la Escuela de Economía, recién fundada, que coordinaba en ese entonces el 

también economista y contador don Luis Humberto Gaytán Rojas, considerado su primer director. 
Fue don Manuel López Gallo quien invitó a venir a Puebla para impulsar el proyecto de la Escuela de Economía 
a Francisco Adame Díaz, que fue el tercer director de la mencionada institución, nacido en Coahuila y criado en 
Tamaulipas; al poblano Antonio Tenorio Adame, originario de Tehuacán y a Jaime Ornelas Delgado, quienes se 

quedaron en Puebla donde viven hasta la fecha. Todos eran egresados de la UNAM. 
En tiempos de López Gallo estuvo también como catedrático Salvador Carmona Amorós, casado con una nieta 

de Vicente Lombardo Toledano, el líder izquierdista nacido en Teziutlán y fundador del Partido Popular. 
López Gallo, a quien todos sus amigos recuerdan con afecto, fue un hombre de izquierda, aunque al parecer 
nunca perteneció al Partido Comunista Mexicano. Su inclinación era más bien troskista, según relata uno de sus 
amigos, pero nunca fue extremista, sino por el contrario abierto a todas las corrientes del pensamiento. 
En Puebla hay dos sucursales de las librerías El Sótano, creación de López Gallo.  
Muchos economistas poblanos, entre ellos José Alarcón Hernández, Carlos Barrientos de la Rosa, fueron sus 
alumnos.  

Notas breves: El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, estará en Puebla el martes 23 del 
actual, para presidir el foro del Plan Nacional de Desarrollo, que tendrá lugar en el Centro de Convenciones de 
San Francisco. En él representantes de diversas organizaciones civiles y políticas presentarán proyectos. No se 
sabe que el mandatario vaya a realizar inauguraciones o alguna otra actividad fuera del foro que se llevará a 

cabo aquí… Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle estuvo con el director en México de la empresa 
IBM (International Business Machines), Salvador Martínez Vidal, una empresa transnacional con 
expertos en varias disciplinas, un grupo de los cuales, provenientes de China, India, Estados Unidos y 

varios países de Europa, actuarán como consultores del gobierno estatal para desarrollar proyectos de alto 
impacto, principalmente en los temas de educación, salud y seguridad. Informó el mandatario poblano que 
serán 15 consultores los que tendrá Puebla y que ayudarán en mucho a que los programas en los rubros 
mencionados sean un éxito… Anda feliz el dirigente nacional de Factor Fortaleza Ciudadana, que busca 
su registro como partido político nacional, Julio Leopoldo de Lara, porque ya tiene comités en los 
distritos IV, VI, VII y VIII de Guerrero y en Teziutlán, Puebla. En Guerrero estuvieron el propio dirigente 

nacional y el de la entidad suriana. En Teziutlán, la toma de protesta a la dirigencia municipal la hizo el 
dirigente estatal del FFC, Rodolfo Herrera Charolet. La intención de los de Fortaleza Ciudadana es ganarse el 
registro a pulso… Este domingo estará en Puebla, la secretaria general del Comité Nacional del PRI, 
Ivonne Ortega para presidir un mitin de su partido al medio día, frente al edificio del comité municipal de su 
partido, 5 Poniente 122, donde tomará la protesta al candidato priista a la presidencia municipal de Puebla, 

Enrique Agüera Ibáñez. Habrá una concentración de los diversos sectores del partido tricolor. 
.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/8783-los-candidatos-a-diputados-del-pri 
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Horas críticas en el PRI para definir candidatos 
Ninguno de los Chedraui, del PRI, irá como candidato a diputado local por el distrito 15. 
Ni José Chedraui Budib ni Víctor Gabriel Chedraui. 
En lugar de ellos irá otro "Pepe". 
José Doger Corte fue anotado para competirle en las urnas al ex secretario de Salud de Moreno Valle, Jorge 

Aguilar... Chedraui. 
El ex rector de la BUAP trae un buen cartel a cuestas.  
Fue el creador del proyecto Fénix, que generó cambios radicales para bien en la universidad pública, a 
principios de los 90, y después de eso se desempeñó como auditor general del extinto Órgano de Fiscalización 
Superior, cobijado por el ex mandatario Melquiades Morales Flores. 

Doger buscó una candidatura en el PRI desde la elección federal de 2012, pero fue hasta esta vez que la 
consiguió, gracias, entre otros factores, a las circunstancias que quitaron del camino a Pepe y Víctor Gabriel. 

Es un buen cuadro de los llamados "ciudadanos". 
Sin embargo, tiene al tiempo en su contra. 
Jorge Aguilar lleva meses haciendo precampaña en el distrito. 
Ha recorrido sus colonias, identificado liderazgos y construido alianzas con la mayoría de ellos. 
Si esto fuera una carrera de mil 500 metros, podría decirse que el ex secretario de Salud lleva unos 700 de 
ventaja sobre su virtual oponente, que tendrá que empezar desde la línea de salida para tratar de alcanzarlo.  
¿Podrá? 

Esa es la gran duda. 
*** 
Que Víctor Gabriel Chedraui no haya sido palomeado por el distrito 15 no significa que irá a su casa a preparar 
una buena dotación de palomitas de maíz para mirar la elección desde el televisor. 

Por el contrario. 
Si los acuerdos del jueves no dan un vuelco para este día, el priista será candidato por el distrito 10. 

En efecto, no irá por la vía plurinominal como se consideró por algunos momentos. 
Por indicaciones de la cúpula tricolor, se le dijo que si no aceptaba ir a la arena, a conseguir el voto, no tendría 
ninguna oportunidad de ir en la lista de los plurinominales. 
Y aceptó, contra todo pronóstico, decidió ponerse los guantes para buscar un lugar en el Congreso del Estado. 
Otros de los priistas amarrados, insisto, hasta ayer por la noche, eran Claudia Hernández Medina, que 
contenderá por el distrito 11, y Sandra Montalvo Domínguez, que irá por el 12. 
Por el 13, donde estaba casi asegurada la postulación de Bárbara Ganime como cuota del Partido Verde, aún 

había resistencias que impedían la definición. 
Otro distrito en el que no se llegaba a un acuerdo concreto era el 16. 
Octavio Castilla Kuri, que hasta hace unos días tenía el visto bueno de la dirigencia partidista, estaba siendo 
enfrentado con fuerte resistencia por otro aspirante: Germán Hickman Morales.  

*** 
Algunos actores políticos se manifestaron sorprendidos después de conocer la exclusión de José Chedraui de la 
lista de candidatos a diputados del PRI. 

No habría por qué. 
Si se repasan las declaraciones de "Pepe", previas a la definición de Enrique Agüera Ibáñez como candidato a 
presidente municipal, se verá que fue constante en una cosa: en advertir que no buscaba una diputación, ni 
aunque el PRI no lo eligiera a él como su abanderado a la alcaldía.  
Ahora que le ofrecieron ser candidato a legislador fue él quien respondió que no, que muchas gracias. 
Fue congruente. 

También dijo que sumaría su capital político al ganador de la contienda interna, quien quiera que fuera. 
Y ya lo hizo. 
Como muestra está el caso de su hijo, quien lleva idéntico nombre, que ya se ha convertido en promotor 
político de Agüera Ibáñez entre jóvenes empresarios. 
Mejor muestra que ésa, imposible. 

*** 
Alfonso Esparza Ortiz ha tenido jornadas de intenso trabajo al interior de la BUAP. 

Tras las vacaciones de semana santa, el nuevo rector se ha ocupado en conocer las necesidades de la 
comunidad universitaria, de alumnos y profesores, y para eso ha destinado la mayor parte de su tiempo a 
establecer contacto directo con ellos, recorriendo las unidades académicas. 
Ayer, por ejemplo, Esparza sostuvo un encuentro con los integrantes del consejo de la unidad académica de la 
carrera de Comunicación, frente a quienes subrayó la necesidad de hacer un alto en el camino para evaluar y 
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concentrar los requerimientos de escuelas y facultades en este periodo de transición, con el único objetivo de 
consolidar lo que se ha hecho y seguir en la ruta del crecimiento. 
Junto con esta labor de contacto personal que ha visto como una de sus prioridades, el rector trae bajo el brazo 
un ambicioso programa de arranque: la creación de la unidad académica número 38 con seis carreras nuevas, 
entre las que destacan Cinematografía, Artes Plásticas y Arte Digital. 

Esparza está consciente de que requiere una base firme para comenzar el rectorado. 
Y que la mejor manera de construirla es, precisamente, abriéndose a los universitarios. 
*** 
Haciendo el papel de coordinador, el delegado federal de la Secretaría de Gobernación, Juan Manuel Castañeda 
Rodríguez, citó a sus pares poblanos para sostener una reunión esta mañana en el Centro Integral de Servicios. 

El representante de Miguel Ángel Osorio Chong, pero principalmente del subsecretario Luis Enrique Miranda 
Nava, llamó a los delegados de Puebla para pedirles que asistan este viernes al Salón de Gobernadores del 

Centro Integral de Servicios. 
Castañeda ha preparado un acto que le servirá para rendir protesta, justo en la megaoficina plurifuncional que 
construyó Rafael Moreno Valle. 
Lo que llama la atención es que, además de los delegados federales, también estará por ahí el gobernador, 
presto para tejer lazos con quien se convertirá en el mandamás de los funcionarios federales asentados en 
Puebla. 
Castañeda Rodríguez, como le informé el lunes, despacha en la entidad desde el martes de la semana pasada 

pasado y pertenece al grupo político del poderoso subsecretario de Gobernación, Miranda Nava. 
El jefe de delegados fue un estrecho colaborador de Miranda en el gobierno del Estado de México, cuando este 
último fue secretario General de Gobierno en la administración del entonces gobernador, Enrique Peña Nieto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954257.htm 

 
 

 
 
(Reflexiones) 
 
Elba Esther y Felipe Calderón, lazos corruptos que sostienen a Moreno Valle y Luis Maldonado 
De muchos es conocido que a Luis Maldonado Venegas le encanta presumir influencias que no tiene y esconde 
las que no le convienen; buscando siempre la forma de no ser criticado en medios de comunicación, sin 
importar que a su jefe en turno le aplasten. 

De su propia boca ha salido la presunción de que es amigo cercano del Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO y que 
es capaz de hacer que el Gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, se convierta en el consentido del 
Gobierno Federal. Así lo relatan algunos de sus incondicionales, muy ufanos de su poder de persuasión. 

Por eso creo entender la visita a Puebla que hizo ayer el Presidente de la Agrupación Civil "Mexicanos Primero", 
CLAUDIO X. GONZÁLEZ, quien se dedicó a elogiar la "reforma educativa" de Moreno Valle y el "gran avance" 
que ha tenido la educación desde que tomó la riendas de la SEP Maldonado Venegas. 
Si eso hubiera sido poco, catalogó el caso de ELBA ESTHER GORDILLO como un hecho aislado que no afecta en 

nada al Gobernador del Estado. 
La información fue magnificada por el periódico Cambio, propiedad del señorito ENRIQUE DOGER GUERRERO, 
quien tiene en IGNACIO MIER VELASCO a su perfecto prestanombres, dicen los que saben. 
Si usted se pregunta quién es Claudio X. González, lo puede ubicar bien con la siguiente referencia: SE VIO 
INVOLUCRADO EN EL ESCÁNDALO DE NARCOTRÁFICO, en Peñas Blancas, Nicaragua a finales del 2012, pues 
de acuerdo a RAQUEL ALATORRE CORREA, quien se identificaba como reportera de TELEVISA y resultó ser la 
cabeza visible de 18 delincuentes presuntos Periodistas, recibía órdenes de su jefe Claudio X. González, quien 

por supuesto, se deslindó del grave señalamiento. 
A RAQUEL ALATORRE y a sus cómplices se les confiscaron 9 MILLONES DE DÓLARES, habiendo pasado 34 

veces el puente fronterizo, desde 2008 a 2012. Y, Claudio habría autorizado 6 camionetas con el logotipo de la 
empresa televisiva para cometer los ilícitos. Lo refiere de esta forma la misma Raquel. 
Lo expuesto es nada más para refrescar la memoria. 
Pues bien, creo que el titular de "Mexicanos Primero" se equivoca al afirmar que el asunto de ELBA ESTHER 

GORDILLO es aislado y en nada afecta al Gobernador. Debo aseverar que eso es lo que quisiera Moreno Valle 
Rosas: Que el caso de la Maestra, reclusa en Santa Martha Acatitla, fuera olvidado por todos. ¡Imposible! Los 
lazos están amarrados con un nudo ciego, junto con los del ex Presidente panista FELIPE CALDERÓN 
HINOJOSA, el hombre que lo protegió e invirtió para convertir a la entidad en zona panista. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2954257.htm
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RAFAEL y LUIS MALDONADO no pueden deslindarse de las complicidades con su madrina política ni de la 
sombra de Felipe, el mismo que engañó a todos los mexicanos con la farsa en la detención de la francesa 
FLORENCE CASSEZ, que la dejó en libertad y puso en ridículo a la justicia mexicana; además, el 
encarcelamiento del GENERAL TOMÁS ÁNGELES DAUAHARE, fabricando testigos protegidos para involucrarlo 
con el crimen organizado, en venganza porque el descendiente de FELIPE ÁNGELES asistió a una reunión 

presidida por el priista ENRIQUE PEÑA NIETO. 
CLAUDIO X. GONZÁLEZ viene a Puebla a dictar lo que los poblanos debemos creer; no se puede permitir. 
Como tampoco es admisible que acuda a una invitación para adular la "reforma educativa" de MORENO VALLE. 
¿Cuál reforma educativa? 
Que la explique, de acuerdo a su erudición. 

Algo es seguro: LUIS MALDONADO VENEGAS, desde su sillón de la Secretaría General de Gobierno, debió 
sentirse satisfecho con la visita de su amigo. Simplemente, le llenó el oído y se lo llenó a su jefe.  

**********  
POR CIERTO, hoy estará en Puebla el Estado Mayor Presidencial para checar los lugares dónde estará el 
Presidente de la República, Enrique Peñas Nieto, presentando el Plan Nacional de Desarrollo. 
Hay que advertir que la organización del evento corre a cargo del Gobierno Federal a través de la SEDESOL y 
que nada tiene que ver Rafael Moreno Valle Rosas, quien sin embargo, aprovechando la ocasión, lanzará la 
invitación para que el 5 de Mayo el Jefe de la Nación inaugure el corredor turístico Fuertes-Catedral.  
**********  

LAMENTO MUCHO que en el Senado de la República ya se conozca a JAVIER LOZANO ALARCÓN como el 
discapacitado MENTAL. No es para menos, pues independientemente de que no es capaz de ganar una elección 
constitucional, le gusta apartar y ocupar los lugares que corresponden a personas respetables con alguna 
deficiencia física. Ya lo reseñó el Diario REFORMA, en la Columna TEMPLO MAYOR, del lunes pasado. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/reflexiones 
 

 

 
 

(El Mapache) 
 
Trascendidos para el fin 
Ahora que Pablo Rodríguez Regordosa dejó la Secretaría de Desarrollo Económico, Trabajo y Competitividad y 
al gobernador no le corre prisa por nombrar siquiera al encargado de despacho, la responsabilidad de la 
logística y la operación para la instalación de AUDI recayó en el Secretario de Infraestructura, Cabalán Macari. 
En las oficinas de la Recta a Cholula se ha instalado el centro neurálgico desde donde se hacen los preparativos 

para la ceremonia de colocación de la primera piedra de la planta alemana, el próximo 4 de mayo. 

¿Será por ello que la dependencia a cargo de Cabalan Macari ha bajado el ritmo en cuanto a las giras de 
trabajo para el arranque e inauguración de obras? 
+++ 
Hablando de la Secretaría de Infraestructura y la asignación de obras, integrantes de la ACOEM Siglo XXI 
esperan que en los próximos días puedan tener un acercamiento con Cabalán Macari para pedirle que él sí les 
haga caso y asigne las obras a constructoras poblanas, principalmente a las afiliadas a esta cámara. 

Algunos preparan ya un pliego de quejas para exponer lo que a decir de ellos fueron “irregularidades durante la 
gestión de Gali Fayad” y que esperan se solucionen con el nuevo titular de la cartera. 
Lo que quisa no sepan es que Cabalán, al frente de la Secretaría de Administración, fue el encargado de licitar 
y adjudicar las obras y fue él quien cerró la puerta a los poblanos. 
Suena a faena inútil la de los agremiados a la cámara presidida por José Alfredo Vega Herrera. 
+++ 

En los pasillos de la Feria de Puebla los visitantes y locatarios sufren las de Caín por la constante falta de agua 

para los servicios sanitarios, por lo que en horas pico, la pestilencia y la suciedad están al tope. 
Por cierto, se cuenta que hay malestar entre varios expositores porque se volvió a autorizar la instalación de 
puestos de ropa y de artículos de importación, lo que hace que la atención de los visitantes se distraiga de 
otros stands que hicieron inversiones fuertes para poder ofrecer algo diferente y, por ende, sus ventas no son 
las mejores. 
La buena noticia para ellos es que ya vienen los días considerados como fuertes: 5 y 10 de mayo. Lo malo es 

que aún faltan dos semanas para ello. 
+++ 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-19/reflexiones
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Los que ya se pusieron a temblar son los burócratas del Gobierno del Estado. Y no porque se acerque otro 
despido o recorte salarial sino porque Héctor Posadas Manzano, su inocuo líder sindical, podría permanecer en 
el cargo. 
De todos es sabido que Posadas Manzano tenía el sueño guajiro de ser candidato a diputado por el PRI para el 
distrito de Ajalpan pero al no concedérsele, hoy lucha con todo para ser candidato a edil por su pueblo de 

origen, San Sebastián Cuautempan. 
Sin embargo, los habitantes de esta demarcación se han sumado a las protestas de otros municipios por la 
imposición de candidatos, debido a que en el pueblo ya no toleran el cacicazgo de los Posadas Manzano (sus 
hermanos han sido ediles en periodos anteriores). 
Ahora, Héctor Posadas ha prendido dos velitas: una para que el PRI le cumpla y la otra para que el gobernador 

se apiade de él y en agradecimiento a la sumisión prestada, le dé la candidatura por la coalición Puebla Unida. 
Los que también prendieron velita fueron los burócratas… para que, pase lo que pase, se vaya. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10117:trascendidos-para-fin-de-
semana&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Otra vez en New York, Mr. Mario Marín? 
Dueño de su tiempo, con la cartera llena, con la chequera más abundante, Mario Marín Torres pasea 
abiertamente por las calles de Puebla portando una sonrisa envidiable. 

Saluda a todos, acepta que le tomen fotos, regala autógrafos y se muestra optimista ante lo que viene: “el 

triunfo apabullante del PRI en Puebla”. 
Así se lo dice a quien lo quiera oír. 
Y cómo no si está operando como en sus buenos tiempos. 
Y lo mismo quita, que pone candidatos. 
Y veta, tacha, palomea, empuja. 
El ex gobernador de Puebla está, pues, en su casa. 
Y va de compras al Luxury Hall. 

Y come en El Desafuero o en el Kampai o en el Mural o en El Ranchito. 
El domingo pasado ahí estuvo muy feliz con doña Margarita García de Marín. 
Y se comieron los clásicos y deliciosos taquitos dorados y sendos platos de pozole, uno de los mejores de la 
Puebla levítica. 
“Una foto, licenciado”, le pidieron los clientes. 

Antes, en la Semana Santa, don Mario dejó encargado el changarro de las designaciones de candidatos y se fue 

a pasear a New York. 
Ahí paseó por la Quinta Avenida. 
Fue a Central Park a correr. 
Hizo shopping en Saks, Tiffany, Cartier, Prada, Ferragamo. 
Comió en el restaurante más caro de la Gran Manzana: Masa, de Masa Tacayama. 
Y también en Alain Ducasse y en Le Bernardine. 
Ya de regreso a Puebla, se metió en la operación de las candidaturas. 

-¿Qué hacemos en San Pedro Cholula, gobernador? –le preguntaron sus operadores. 
-Metan a Sergio (Galindo). ¡Pero ya! 
Y de nada sirvieron los buenos números de Sara Chilaca ni la mala fama de los Galindo. 
La orden estaba dada y habría que cumplirla. 
Y la unción se consumó: el dueño de la Ruta Bicentenario (las malas lenguas juran que es de Valentín Meneses) 

se convirtió en el virtual candidato a la Presidencia Municipal de San Pedro. 
No es la primera vez que el “gobernador Marín” –como le gusta que le digan- mete las manos en el municipio. 

La primera vez que lo hizo fue cuando apoyó con todo a un recomendado de Germán Sierra Sánchez: Juan Pablo 
Jiménez Concha. 
A partir de ese momento, Marín es el verdadero dueño de los destinos del municipio. 
Teniendo ya como incondicional a Jiménez Concha, Marín le buscó relevo en la persona de Paco Covarrubias. 
Y tras un traspié lamentable que llevó a la alcaldía a Lolita Parra, el “gobernador” viene por la revancha. 
Quienes saben de esto juran que así será. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10117:trascendidos-para-fin-de-semana&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10117:trascendidos-para-fin-de-semana&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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No podía ser de otra manera. 
El “No” de Pepe, el “Sí” de Pablito. Pepe Chedraui tenía todo para ser candidato a diputado plurinominal por 
“Mover a Puebla”. 
No quiso. 
El diálogo se dio así: 

-Vas en los primeros lugares de la lista, Pepe –dicen que le dijo el delegado Fernando Moreno Peña. 
-No, delegado. Yo quería ser presidente municipal para cambiar las cosas. No me interesa ser diputado ni que 
esto se vea como un premio de consolación. 
-Pero, Pepe… 
-A todo mundo le dije que buscaría la Presidencia. Nunca hablé de una diputación. 

Y Pepe no fue. 
Por convicción y congruencia, algo que les viene faltando a los dirigentes de “Mover a Puebla”, quienes, sin el 

menor escrúpulo, buscan ir en los primeros sitios. 
Y aquí me refiero a Pablito Fernández del Campo (hasta el delegado ya le dice así: “Pablito”. ¿Y qué decir de 
Jaime Alcántara? En su primer encuentro con la prensa así lo llamó: “Pablito”), Leobardo Soto y Juan Carlos 
Natale. 
El primero y el tercero son los dirigentes del PRI y el Verde, en tanto que el segundo también forma parte del 
Comité Directivo Estatal del PRI en su calidad de líder del Sector Obrero. 
¿Dónde se ha visto que los cuadros dirigentes busquen la fácil por la vía plurinominal? 

En ningún lado. 
Y es que además de ser un gesto de incongruencia, mandan un pésimo mensaje a los candidatos uninominales y 
a los militantes. 
La traducción no tiene pierde: saben que las cosas están tan complicadas que lo mejor es asegurarse un lugar. 

Entrarán al Congreso, sí, por la puerta de atrás: por la ventana del baño. 
Eso sí: Pablito también anda peleando la coordinación de la bancada. 

Doble trampa: doble cinismo. 
Este jueves, sin embargo, las presiones de personajes como Silvia Tanús parecieron mover las cosas. 
Y es que ella busca, con justa razón, un buen lugar en la lista plurinominal. 
No le interesa, de entrada, ir como suplente. 
Tampoco en la posición número ocho o nueve o diez, donde serán ubicadas las priistas. 
(Ella fue, por cierto, quien tuvo la idea en 2010 de meter a las mujeres en esas posiciones en aras de cumplir 
con la cuota de género). 

¿Caerá Pablito en esta historia? 
Seguramente no. 
Y es que, hecho a un lado por el delegado y los subdelegados, no tiene otro clavo de cuál agarrarse. 
Se repite la historia infantil: Pablito clavó un clavito. 

El Mensaje de Rosario Robles. El más reciente escándalo protagonizado por la titular de la Sedesol manda un 
mensaje, entre otros a sus empleados en Puebla: “No muevan una despensa a favor de los priistas. Sean 
equitativos”. 

¿Cumplirán la orden subliminal? 
No. 
¿Por qué? 
No está en su naturaleza. 
Juan Manuel Vega Rayet se jugará el pellejo pese a que su amigo y compadre Ranulfo Márquez ya pidió permiso 
en Veracruz. 

Los panistas espían bien. 
Faltaba más. 
Pero la Operación “Mover a Puebla” no será suspendida.  
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5232 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Los verdaderos amores de Enrique Agüera y Tony Gali 
En la práctica ya son candidatos a la presidencia municipal de Puebla: Enrique Agüera por la coalición Mover a 
Puebla y Tony Gali por Puebla Unida: ambos han hablado de propuestas, de intenciones y han demostrado sus 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5232
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filias y fobias políticas, pero sobre todo, han exhibido quiénes son sus cómplices que los apoyan en el próximo 
enfrentamiento electoral, el cual inicia con un empate técnico.  
Pero rara vez han hablado de sus amores, los verdaderos.  
Aquí un recuento.   
Soy un hombre de mucha pasión: Agüera  

“Es enero del 2009. Son las oficinas del rector, en el Complejo Cultural Universitario. 
Enrique Agüera llega a grandes zancadas, dando órdenes, con tres celulares en espera, chamarra de cuero 
negra con cierres y broches plateados, desabotonada la camisa, sonriente, con el tiempo a cuestas y 
negándose a comer un sándwich o una de las ricas fresas bañadas de chocolate blanco, de esas que se han 
vuelto una tradición en la cocina de la Casa de los Muñecos, se le hace agua la boca pero el rector de la BUAP 

no cede ante la tentación: no, no y no, porque no quiere ponerse panzón.  
“Soy un hombre de disciplinas, de decisiones y de pasiones, mucha pasión, ese es el ingrediente indispensable 

en mi vida: soy universitario de tiempo completo, y papá de tres hermosas hijas que ya están empezando a 
volar con sus propias alas”.  
De repente, sin que se dé cuenta, le escurre la nostalgia y deja al descubierto los secretos de su 
corazón: “hace 14 años, cuando me quedé viudo, tomé una decisión: dedicarme a mis hijas y dejar pendiente 
la búsqueda de una compañera, pero ahora, ya siento la soledad. La gran paradoja de la vida es que el éxito 
profesional te complica el éxito personal.  
“Cada vez tienes menos tiempo para la familia, para ti, para tu vida personal. Terminas tan cansado que lo 

único que quieres al final del día es irte a dormir. Al principio la pareja dice estar orgullosa de ti, de ser quien 
eres, pero después, las reuniones, las cenas, los estudios te roban todo el tiempo libre y ahí vienen los 
problemas. Por eso me ha sido difícil sostener una relación estable. Sin embargo, no descarto volverme a 
casar. Tal vez en 5 años más. No quiero terminar solo mis días”.  

La pasión y el éxtasis regresan cuando habla de la BUAP: números, estadísticas, retos, cifras exactas. Todo en 
la memoria y al bote pronto. 

Es obvio que, a parte de sus hijas, su primer y único amor es la BUAP.  
Porque como ya vimos, la candidatura a la gubernatura ya no forma parte su agenda.  
¿Cuáles son los lugares que más disfrutas del Complejo Universitario?  
Son tres: el auditorio, la Casa de los Muñecos y caminar por el pasillo central.” (Milenio Enero 16, 2009) 
Soy Impulsivo, creativo y bohemio: Gali 
“Son impulsivo, apasionado, creativo, bohemio y me considero una persona exitosa porque estoy feliz conmigo 
mismo, y esto lo aprendí de mi gran maestro, mi hijo Tony: él me enseñó la disciplina de la meditación, 

alimentarme bien, continuar con el ejercicio diario, pero sobre todo, a atemperar mi carácter y a cultivar la 
paciencia y la tolerancia conmigo y con los demás. Tengo una anécdota: una vez me hirvió la sangre cuando vi 
al jugador escupirle en la cara a mi hijo en pleno partido. En ése momento estuve a punto de meterme en la 
cancha y partirle la cara al tipo, pero me quedé helado al ver cómo Tony, tranquilo, sin inmutarse, se limpió el 

rostro y sin perder de vista el balón siguió jugando para lograr anotar.  
Al final del juego, le pregunté por qué no hizo nada ante la provocación del sujeto, y sus palabras fueron una 
gran enseñanza que a la fecha me acompañan: “caer en el juego de la provocación es una pérdida de tiempo y 

de energía vital que te distrae de tu objetivo. Él quería que le respondiera y lo único que iba a pasar era que 
nos golpeáramos y nos expulsaran del partido. Yo no quería eso. Quería meter un gol y  hacer ganar a mi 
equipo. Así que al final, el que se salió con la suya fui yo”.  
“Ahora estoy convencido de que la  vida es igual que un partido de futbol: siempre habrá quien te bloquee, 
meta el pie, grite, injurie y hasta te escupa en la cara, estés en donde estés: en una cancha, en el trabajo o en 
la vida, y lo único que te hace salir adelante es una mente equilibrada y serena para saber actuar en los 

momentos más complicados.  
“Esto no se logra de la noche a la mañana. Si te soy sincero, a mí me costó mucho trabajo, precisamente por 
mi tipo de temperamento: así como la pasión te impulsa a alcanzar tus objetivos, también puede jugarte las 
contras si no aprendes a controlarla. Tuve que volverme muy disciplinado, perseverante y tenaz para lograr 
resultados. Con el tiempo y la madurez, puedo asegurarte que valió la pena el esfuerzo”. (Revista +Sana 

Febrero 15, 2013). 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Mario Marín y su galimatías 
La aparición del exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, en el restaurante de los hermanos Cué, El Mural 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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de los Poblanos, alentó un falso debate que poco ayuda a la reflexión y en cambio atiza la especulación sin 
razón. 
Se trata de una cortina de humo que pone en segundo plano una agenda pública llena de asignaturas sin 
cumplir y que afectan a la sociedad que en su mayoría carece de liquidez en el bolsillo y padece de dolor 
crónico por el hambre. Son solo dos males endémicos propios de nuestros días. 

En cambio ocupamos espacios de privilegio para subrayar una obviedad: Marín el Góber Precioso hace política 
sin tapujos, sin disimulo y en el corazón de la capital del estado, gobernada por quien en su periodo fue 
oposición digna, incansable y combativa. 
Guste o no, el priista que como gobernador enfrentó la Suprema Corte de Justicia de la Nación por el escándalo 
desatado tras la detención de Lydia Cacho Ribeiro, que había acusado a un empresario textilero de pedófilo, 

ejerce un derecho que no le ha regateado aún la Constitución: sus derechos políticos para votar y ser votado. 
En este galimatías por la “aparición pública” del político priista se ha evitado dibujar un contexto que resulta 

obligado. Durante la comida degustada en El Mural de los Poblanos estuvo acompañado de Luis Javier Cué, que 
no solo fue presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Alimentos Condimentados (Canicar), sino 
miembro de una familia cercana al grupo del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Es hermano de Juan José que ahora es funcionario de Puebla TV (antes Sicom) y esposo de Isabel Letona, 
excolaboradora de quien hasta la semana pasada fue secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, que ahora se 
perfila para ser candidato a diputado local por la coalición Puebla Unida. 
Las expresiones políticas de la familia de empresarios Cué, respetables pueden ser todo, menos filopriistas, o 

dicho de otra manera, afines a la corriente marinista. Esa parte no nos la contaron los propaladores de la 
tolvanera desatada en los últimos días. 
Y eso que Mario Marín es aún un actor de la vida política que mucho le debe a su partido. Para comenzar una 
explicación detallada de las variables que influyeron en la estrepitosa derrota de 2010 que ahora alienta todo 

tipo de especulación y la maledicencia. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Huele mal lo que pasa Chiltepeque 
Algo apesta en el relleno sanitario de Chiltepeque, y no precisamente por los olores que despiden los 
lixiviados y las toneladas de basura que diariamente ahí se depositan. 
El hedor al que me refiero proviene de la complacencia mostrada por el ayuntamiento de Puebla y, 
en particular, el coordinador general del Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL), Luis Alejandro 

Fabre Bandini, hacia la empresa concesionaria del relleno sanitario de Chiltepeque: RESA, a la cual debería 

sancionar. 
En las diferentes inspecciones que se han efectuado al relleno sanitario —concesionado a José Abed 
Rouanett— las deficiencias encontradas van desde la existencia de fauna nociva y malos olores, 
pasando por problemas con la conformación de taludes y de manejo del biogás, hasta lacontaminación 
del cauce de la Barranca del Ahuaje con los lixiviados que se fugan del depósito, ubicado en la junta 

auxiliar de Santo Tomás Chiautla. 
Haga clic aquí para leer la ficha informativa 
Por estas anomalías, la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del 
gobierno del estado —a cargo entonces de Amy Camacho Wardle— inició en febrero del año pasado un 
procedimiento administrativo en contra del OOSL, en espera de que éste obligara a su concesionario —la 
empresa RESA— a corregir las deficiencias. 
A más de un año de esa resolución, el Organismo no sólo no ha multado a la empresa de José Abed, 

sino que ésta tampoco ha corregido las fallas que se le observaron en el relleno sanitario de 

Chiltepeque durante la visita de inspección realizada por la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental a 
finales de 2011. Mucho menos ha subsanado los daños ambientales causados por la fuga de lixiviados y 
la contaminación del cauce de la Barranca del Ahuaje. 
La gran duda es por qué. 
Y si la duda es grande, las sospechas de que algo turbio, sucio y hediondo, se oculta detrás de esta 
complacencia o tolerancia son aún mayores. 

Y si no que le pregunten a los miembros del Consejo Directivo del Organismo Operador del Servicio 
de Limpia que no entienden por qué Fabre Bandini no quiere multar a la empresa de José Abed, ni 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.e-consulta.com/2013/documentos/130418-Sanitario.docx


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 19 de Abril de 2013 

 
 

 37 

presionarla a que cumpla con la Norma Oficial Mexicana NOM-083-SEMARNAT-2003 y las 15 medidas 
correctivas que instruyó la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental sobre la operación y manejo del 
relleno sanitario de Chiltepeque. 

 
 
*** 
Ley 26 (de Las 48 Leyes del Poder de Robert Greene) 
MANTENGA SUS MANOS LIMPIAS 
“Es necesario que, en todo momento, usted aparezca como paradigma de la corrección y la eficiencia. Sus 
manos nunca se ensuciarán por ilícitos o descuidos. Mantenga esa apariencia impecable, utilizando a otros 

como testaferros o pantallas para ocultar, cuando sea necesario, su participación personal en hecho de esta 

índole”. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Costo beneficio de los políticos emergentes 
En las elecciones intermedias de las catorce entidades federativas mexicanas en las cuales se llevan 
a cabo procesos electoral es intermedios, una vez más se ratifica la existencia de tantos sistemas 

políticos, sistemas electorales, y sistemas de representación política como Estados tiene México 
como Estado nacional, por supuesto que dominan las generalidades guidas por el artículo 116 de la 
Constitución federal, pero lo interesante es rescatar las particularidades de cada sistema electoral 
estatal. 
Para el caso de Puebla, deben destacarse las novedades de trasformación jurídica y política recientes, dentro 

de las cuales en estos días en que la Coalición Mover a Puebla integrada por el PRI/PVEM, ya casi terminó su 
proceso de conformación de planillas a Ayuntamientos, la Coalición Puebla Unida de los partidos gobernantes: 

PAN, PRD, PANAL, CPP y MC, este fin de semana darán la noticia de la integración de sus propias planillas 
conformadas y reconformadas, en donde destacará como novedad la institucionalización del transfuguismo por 
medio de un activo trabajo de captación de inconformes y disidentes de lo que tradicionalmente se le ha 
adjudicado al PRI, de tomar decisiones no democráticas. Tampoco será democráticas las decisiones en la mega 
coalición, pero en una relación de costo beneficio para los actores políticos de los pueblos de Puebla se 
someterán a quién les garantice mejores dividendos de poder y de recursos en los casi cinco años que durará 

en mandato. 
En el pasado la disidencia provocada por las decisiones autoritarias del PRI en la nominación de candidaturas, 
alimentaba el fortalecimiento de otros partidos políticos que al final de cuentas fomentaban un amplio abanico 
de opciones electorales provocando la dispersión del voto opositor en beneficio del PRI, los inconformes sabían 
de antemano que al no disciplinarse, su futuro político resultaba incierto; en el presente eso ha cambiado 

radicalmente, porque se ha generado mediante la Coalición de los partidos gobernantes del Estado de  Puebla, 
un modelo neo-corporativo sui generis. Cada partido integrantes controla a sus propios actores pero en la 

intención de unirlos electoralmente en contra del PRI y para ahogar la inconformidad, disidencia y chantajes 
además de la coalición está la candidatura común, facilitando la formación de planillas a ayuntamientos de 
verdaderos agrupamientos de todos aquellos lideres que se formaron en el reciente, a través de convidar a los 
ciudadanos su interés de ser presidentes municipales. 
La posmodernidad en la conformación de planillas alienta los intereses personales sobre los de grupos y de la 
población. Los ciudadanos que forjaron liderazgos coyunturales finalmente son convertidos en una masa que 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/130418-corte02.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/130418-corte03.jpg
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solamente sirve para numerar la colocación de nuevos políticos en el tablero de posiciones de las planillas: 
desde ser el candidato a presidente o ser un regidor.  Por esto, el oportunismo ha saltado a escena y de la 
nada, sin liderazgo, con el deseo de ser tomado en cuenta bajo el anhelo de ser parte integrante de la planilla, 
se ha pagado la cuota proporcional para la “encuesta” que otorgará los resultados ordenadores, pero sobre 
todo, garantizará un salario como regidor por cerca de cinco años. Esto es lo grosero del modelo pragmatista a 

que ha llevado la combinación de una coalición con las candidaturas comunes. Los partidos que van por las 
candidaturas comunes está trabajando de manera incansable para alcanzar el mayor número de “políticos” 
reclutados en un doble ejercicio de costas y ganancias dentro de la política poblana. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/costo-beneficio-de-los-politicos-
emergentes?category_id=151 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

PRI: ¿Y Dónde está el Piloto? 
Todavía no empiezan las campañas y el PRI poblano ya da muestras de agotamiento, descontrol, división y un 
desorden que, visto desde lo global, francamente debería preocupar –y sobre todo ocupar- al Comité 
Ejecutivo Nacional. 
Y es que además de la soberbia de sus dirigentes y candidatos, que piensan que el Efecto Peña Nieto será 
suficiente para ganar el 7 de julio, hubo en los últimos días una serie de sucesos –verdaderamente 

inesperados- que hablan de un partido desarticulado, sin idea, sin rumbo y, en especial, sin mando. 

Señales que tienen mar de fondo y que presagian tormentas y terremotos con su evidente saldo de heridos 
y muertos. 
Veamos sólo algunas: 
1. La disputa que ya se observa entre el dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, y el delegado del 
CEN, Fernando Moreno Peña, por adjudicarse un triunfo para el que ni siquiera han hecho méritos. 
El colimense desplazando al poblano de las decisiones trascendentales, incluso del manejo de los dineros, e 

intentando ya un doble juego: si se gana, la victoria será de Moreno Peña; por el contrario, si hay derrota, 
la culpa –toda la culpa- será de Pablo Fernández, quien asumirá todas las consecuencias de ello. 
2. La designación de un coordinador –de tercera división- para la campaña en la ciudad de Puebla, ligado 
profunda e históricamente al gobernador Rafael Moreno Valle a través del lazo que los une: Beatriz 
Paredes Rangel, la mejor amiga priísta de Casa Puebla, la misma que en 2010 tuvo candidato a la 
gubernatura y ése no fue precisamente el marinista Javier López Zavala. Como se ha dicho, la esposa del 
coordinador, Jaime Alcántara Silva, es empleada del gobierno morenovallista, que la ha salvado 

del despido al menos un par de ocasiones. Si hay necesidad, se entiende. Lo que no se comprende –ni 

justifica- es que a la fecha la funcionaria no haya renunciado, al menos para dar un poco de credibilidad al 
deslinde de Alcántara, el único que no ve ningún conflicto de intereses al coordinar la campaña del PRI y 
tener a su pareja trabajando con el “enemigo”. 
3. La increíble presentación del citado coordinador ¡sin la presencia del candidato a la alcaldía!, el ex 
rector Enrique Agüera, un error de principiantes. Es la primera vez que ocurre en una campaña del PRI. El 

mensaje es que Jaime Alcántara entró con fórceps, contra la opinión del aspirante y más que por el CEN, 
impuesto por el lenguaraz Fernando Moreno Peña, quien coincidió con Alcántara –de quien se hizo amigo- 
cuando ambos fueron secretarios generales adjuntos de Beatriz Paredes en los tiempos que la tlaxcalteca 
presidió el Comité Ejecutivo Nacional. Lo dicho: por querer comerse todo el pastel, el famoso delegado 
colimense empieza a dejar de ser simpático a muchos en Puebla. 
4. La designación de 8 delegados “especiales” oriundos… ¡de Colima!, pasando por encima de trayectorias 
locales y desplazando a liderazgos naturales. ¿No hay talentos en Puebla capaces de hacerse cargo de 

las campañas de alcaldes y diputados en las regiones? ¿Qué fue de los viejos, 

probados operadores priístas de Puebla? A ojos de Fernando Moreno Peña, ¿no tienen capacidad? ¿Hay que 
traer a la “legión extranjera” porque la selección locales peor que la de José Manuel “El Chepo” de la 
Torre? Si hay algo que odia el poblano, y más el priísta poblano, es que lo ninguneen. Y eso ha hecho 
precisamente el señor Moreno Peña. Si el 7 de julio hay huelga de brazos caídos, hija natural de la 
simulación, ya se sabrá por qué. Y por culpa de quién. 
5. El “agandalle” –no hay otra manera de calificarlo- de los dirigentes del PRI y PVEM, Pablo 

Fernández y Juan Carlos Natale, al premiarse con los lugares 1 y 3 de la lista de candidatos a diputados por 
la vía plurinominal. Además del evidente abuso, el mensaje es claro: ni siquiera ellos, los líderes, creen en el 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/costo-beneficio-de-los-politicos-emergentes
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/costo-beneficio-de-los-politicos-emergentes?category_id=151
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/costo-beneficio-de-los-politicos-emergentes?category_id=151
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=5375
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=5375
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triunfo de su propio partido; por ello, pase lo que pase, mejor se aseguran una diputación por 4 años y 8 
meses, es decir, una beca que da las tres delicias del político típico: fuero, dinero y tiempo de recreo. 
6. Si las campañas electorales –y la disputa misma por el poder- son en la actualidad, sobre todo, campañas 
de comunicación, el PRI va saliendo reprobado: en el escenario de guerra, no sólo no ha fijado la agenda 
en temas sensibles (la “poblanidad” o no del candidato Agüera, el proceso interno de selección de candidatos, 

el reclutamiento del ejército que dará la guerra, etcétera), sino que de plano ha perdido las coordenadas 
mínimas. Por falta de operación y de una política seria de comunicación por parte del partido, han sido 
reactivos antes que proactivos. Actúan a la defensiva. Y ya se sabe que lo viene detrás, detrás se queda. En 
política y en comunicación política, los vacíos se llenan. Y el que pega primero, pega dos veces. 
7. La promoción de la visita este domingo de la secretaria general del CEN del PRI, la yucateca Ivonne 

Ortega, para tomar protesta a los candidatos a presidentes municipales y a diputados. Se ha vendido como 
la panacea. Como la gran noticia. Como el hit del año. Pero, ¡alto!: ¿Qué no Puebla era una de las 

grandes prioridades electorales del PRI? ¿Qué no era la joya de la corona? ¿La cereza en el pastel? ¿El 
gran botín a ganar? Y entonces por qué no es el mismísimo –e ilustre- presidente del CEN del PRI, 
César Camacho, quien viene a dar la bendición a sus candidatos. ¿Por qué manda a Ortega, quien 
además pronto será mamá y naturalmente se alejará un buen rato de sus encargos? ¿Acaso la elección de 
Puebla ya pasó a un plano secundario? ¿Ya no interesa? ¿O sí, pero ya no tanto? En una campaña, los 
detalles, incluso los más pequeños, dicen mucho: mientras el dirigente del PAN, Gustavo Madero, viene a 
Puebla a la menor provocación –estuvo la pasada semana- para apapachar y respaldar a sus candidatos y 

dirigentes, César Camacho no.  Debe estar muy ocupado. 
8. A las imposiciones de candidatos, la intromisión del góber precioso –el próximo galán de la pantalla 
grande, Mario Marín-, los traidores que no quieren el triunfo del PRI por así convenir a sus intereses en el 
2018 y al bajo, bajísimo, perfil de la mayoría de los candidatos a diputados –especialmente en la ciudad de 

Puebla-, hay que sumar el escándalo del (obvio) uso electorero de la Cruzada contra el Hambre, que ya se 
ha denunciado en Veracruz pero que en Puebla también viene operando, en el mismo sentido, el delegado de 

la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, bajo el mando del subsecretario federal de la dependencia, el 
poblano Juan Carlos Lastiri. Ya se empieza a documentar el uso clientelar que se está dando 
en municipios poblanos con gran peso electoral al programa estrella de Peña Nieto. Y si 
hay videograbaciones como las exhibidas en Veracruz, es algo que se sabrá en la campaña, cuando 
la bomba ya no tenga mecanismo de desactivación. 
Lo dicho: todavía no empiezan las campañas y el PRI poblano ya da muestras de agotamiento, descontrol, 
división y desorden. 

La situación está tan mal que ya hasta lo ven los propios militantes, huérfanos de mando, hambrientos de 
liderazgo. 
Y es que si la forma sigue siendo fondo, la gran pregunta que hay que hacer es: ¿Y dónde está el piloto? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
García Ramírez recupera su residencia 
El 26 de enero de 2012 la Procuraduría General de Justicia procedió a incautar bienes a Javier García Ramírez 

por un monto superior a los 5 millones de pesos, entre los cuales se encontraba la residencia ubicada en la 
calle Violetas número 61 del fraccionamiento Jardines de Zavaleta.  
La dependencia se encargó de exhibir su trofeo y a través de un comunicado de prensa y un video colocado en 
la red social de Youtube mostraron los bienes asegurados a Javier García Ramírez.  
La victoria era de Víctor Carrancá y nadie se la podía arrebatar porque en ese tiempo ya tenía a Alfredo 
Arango, ex secretario de Salud, en la cárcel y andaba tras los pasos de Javier García Ramírez y había quitado 
los bienes del compadre de Mario Marín Torres.  

Sin embargo la historia dio un vuelco parcial y catorce meses después el mismo procurador Víctor Carrancá 
tuvo que regresar la residencia a David García Ramírez, hijo de Javier García Ramírez. 

 El hijo del ex funcionario promovió en febrero del año pasado el juicio de amparo 531 / 2012 y denunció que la 
residencia era de su propiedad y no de su padre por lo que violaban sus garantías.  
Para septiembre del año pasado el Juzgado Séptimo de Distrito dio la razón a David García Ramírez y ordenó 
que se permitiera al hijo de Javier García Ramírez regresar a vivir en ella.  

Con la derrota legal encima el procurador emprendió una serie de recursos legales ante las instancias del Poder 
Judicial de la Federación y entre septiembre de 2012 y febrero de 2013 se alargó el juicio.  
Sin embargo el fallo siguió intacto y de manera oficial desde el pasado 11 de marzo la propiedad regresó a las 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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manos de David García Ramírez.  
Quizá hoy el procurador guarde el mismo silencio que mantuvo con el segundo aseguramiento a los bienes de 
Gisela García Ramírez en su oficina de las Torres JV, pero eso no implica que se pueda ocultar la realidad.  
Le guste o no al procurador la familia de Javier García Ramírez recuperó su lujosa residencia.  
También hay que aclarar que el resto de los bienes siguen incautados y la orden de aprehensión contra Javier 

García Ramírez está firme y sigue en calidad de prófugo de la justicia.  
Aquí la lista de los bienes que siguen bajo resguardo de la PGJ:  
Camioneta Range Rover color negro, placas TWS5204,  
Camioneta BMW  X6-M  color blanco, placas TWW6708  
Camioneta Chevrolet Suburban color negro, placas TWG5949,  

Auto Audi tipo 5, color blanco, placas TWM8164,  
Camioneta VW tipo Touareg, color negro, placas TWN3757.  

54 mil pesos en efectivo  
32 juegos de mancuernillas  
81 juegos de plumas finas  
9 relojes de colección 
 Cinturones con valor superior a los 3 mil pesos cada uno.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39035:garc%C3%ADa-

ram%C3%ADrez-recupera-su-residencia&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que un movimiento inusual realiza la Presidencia de la República para favorecer el arribo a la entidad del 
delegado de la Secretaría de Gobernación federal nombrado por el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong. 

Una avanzada del gobierno federal está desde ayer en la ciudad capital para establecer con el gobierno estatal 
la logística para el recibimiento en el CIS Angelópolis a Manuel Castañeda, a quien les dan trato de secretario 
de Estado. 
:Que el exdelegado de la CEN del PRI en Puebla, Ranulfo Márquez, pasó a la congeladora del régimen al ser 
suspendido de sus funciones como delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado de 
Veracruz donde estalló el escándalo por el uso electoral de los programas de la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre, denunciados por el PAN. 

Rosario Robles Berlanga, la titular de la Sedesol, ordenó el cese fulminante de seis funcionarios federales 
menores en la delegación en el estado vecino, noticia que no les cayó muy bien en la Dialogan Defensores de la 

República ni en las oficinas de la 2 Sur, por los rumbos de Huexotitla. 
:Que la dirigencia municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha bajado el respaldo a la 
nominación de José Antonio Gali Fayad a la presidencia municipal de Puebla y ayer le dieron una muestra al 
anunciar el respaldo para aprobarlo en sus instancias como parte de la coalición Puebla Unida. 

El regidor perredista Arturo Loyola fue el encargado de levantarle la mano al exsecretario de Infraestructura. 
:Que el aspirante a la diputación local por el Distrito 15 en la ciudad capital, Jorge Aguilar Chedraui, desconoció 
a Javier Torres Sánchez como aspirante a la alcaldía de Puebla y ratificó su apoyo a la pre candidatura de Gali. 
:Que pasan los días el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, empieza imprimir su propio estilo de trabajo a 
la administración universitaria como lo demostró durante un recorrido en las facultades de Arquitectura y 
Economía en CU donde se reunió con los consejeros de ambas unidades. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178206 

 

(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Particularidades de nuestro entorno pre-electoral 
De acuerdo a lo que hemos venido midiendo en el BEAP, SC, ya no hay una cómoda ventaja del PAN y sus 
aliados sobre el PRI y los suyos en la capital poblana. Después de la elección de 2010, efectivamente, el 
blanquiazul llegó a estar más de 20 puntos porcentuales por arriba del tricolor en preferencias ciudadanas. 

Pero el paso del tiempo ha diluido esa ventaja. He visto las encuestas recientes de otras empresas “nacionales” 
(IPSOS, Espacio Muestral) y locales (Indicadores, CISO) y tienen resultados similares: En Puebla capital hay un 
muy claro empate entre PAN y su alianza y el PRI y la suya. 
Ahora bien, el gobierno de Rafael Moreno Valle sí tiene buenos porcentajes de aprobación: más del 65% en 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39035:garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-su-residencia&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39035:garc%C3%ADa-ram%C3%ADrez-recupera-su-residencia&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178206
http://impreso.milenio.com/
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todos los casos (nunca ha tenido más de 70%, no sé de dónde sacan esa cifra los que la dicen porque NO es lo 
mismo porcentaje de aprobación que “calificación” del 0 al 10, en esa pregunta sí tiene algo así como 7.5). 
Pero esa buena aprobación ciudadana no se refleja en una abrumadora preferencia a favor del PAN y sus 
aliados. Algo pasa, pero así está ocurriendo. Y hay muchas hipótesis: La gente ve las obras como obligación; la 
gente está siendo arrastrada por un buen candidato del PRI; a los poblanos les gusta la alternancia… No lo 

sabemos aún, pero es un hecho que lo anterior está ocurriendo. 
Por último, no hay elección igual. Los ciudadanos distinguen perfectamente lo que es una elección federal para 
presidente, una federal para diputados y una local para alcaldes. Cada una tiene sus propias características. En 
2010 en Puebla capital ganó el PAN por la oleada morenovallista hacia la gubernatura; pero en 2012 en este 
mismo entorno geográfico ganó Andrés Manuel López Obrador para la Presidencia de la República y hoy hay 

empate entre los partidos pero una ventaja del candidato priista sobre su cercano contendiente panista para la 
alcaldía. 

Valorando todo lo escrito, hoy sabemos que el fiel de la balanza electoral serán dos factores: la campaña y el 
candidato. Algo podrá influir el partido (poquito), la gestión gubernamental (algo más). Pero reitero: una buena 
campaña, desarrollada por un excelente candidato será lo que provoque al elector al voto. 
Y ya otra cosa serán las mapacherías (compra de votantes, compra de operadores contrarios, votos 
golondrinos, movilización y acarreo el día de la elección… y un largo etcétera) de uno y otro bando. Esas no las 
podemos medir con encuestas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178205 

 
 

(Iván Tirzo) 
 

Puebla es tercer lugar en delitos electorales  
Ahora resulta que en Puebla hay mayor incidencia de delitos electorales que de delitos contra la salud. 
Entiéndase también que son más los políticos o servidores públicos investigados por coacción, que los que son 
indagados por asuntos relacionados con sustancias prohibidas. 

No es una ocurrencia, es información oficial de la Procuraduría General de la República (PGR) dada a conocer 
recientemente a través de su reporte “Clasificación de delitos del Fuero Federal” con el que detalló que en el 
primer trimestre de 2013 abrió 40 averiguaciones previas por delitos electorales en esta entidad. 
En el mismo periodo inició 27 averiguaciones previas por delitos contra la salud, es decir, por la producción, 
transportación, tráfico, comercio, suministro y posesión de droga correspondientes al estado de Puebla. 
Todavía no arrancan oficialmente las campañas de candidatos a presidentes municipales y a diputados locales y 
la PGR reportó que en promedio abrió una averiguación previa por delitos electorales cada dos días. 

A como se observa el escenario político en Puebla, da la impresión que este año se romperá el récord del 2012 
en cuanto averiguaciones previas por ese delito, año en el que la PGR registró un total de 143 y eso que fueron 
elecciones federales, para presidente de México, senadores y diputados federales. 

Faltan 16 días para el arranque oficial de las campañas y Puebla es tercer lugar nacional con más pesquisas por 
asuntos electorales, sólo superado por el estado de México con 597 y Veracruz con 58. 
Después de Puebla está el Distrito Federal con 16, el resto de los estados solo presentan de cero a seis 

averiguaciones (por entidad). 
Los poblanos seremos testigos en este año de una elección en la que las dos coaliciones regalarán todo lo que 
sus partidos en el poder financien para la compra de votos. 
La PGR no dio detalles de las razones de las averiguaciones previas por delitos electorales en los primeros tres 
meses de 2013, pero los líderes de los partidos y los candidatos buscarán acusarse por todo. 
Desde algunas delegaciones federales en Puebla algunos titulares han aprovechado sus nuevos cargos para 
acusar que sus antecesores usaron programas con fines electorales en el 2012 a favor del PAN y que por esas 

razones procedería a la presentación de las denuncias. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178188 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
"Por ser mujer", le niega el PRI candidatura a ex funcionaria de la SEP 

Por si faltaba una controversia más en el proceso de elección de candidatos del PRI, para el caso del municipio 
de Huey tamalco surgieron argumentos misógi nos para negarle la candidatura a edil a Mireya Tejeda 
Rodríguez, la aspirante mejor posicionada, pues le indicaron que en una comunidad como esa no se puede 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178205
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9178188
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negociar con “una mujer”. 
  Lo más grave del caso es que los sectores del PRI han arropado como precandidato a Rodolfo de la Rosa Ca 
brera, que tiene como principal carac terística que un familiar suyo actual mente gobierna el municipio, pero ba 
jo las siglas del PAN, y al mismo tiem po se está buscando que los abandera dos del tricolor y de Acción 
Nacional sean integrantes del mismo clan. Es decir que se garantice que el poder po lítico seguirá residiendo en 

una misma familia.   
En Hueytamalco se registraron seis aspirantes priistas para contender por la candidatura a presidente municipal 
y de ellos, quien resultó como el mejor posicionada es Mireya Tejeda Rodrí guez, quien hasta hace poco se 
desem peñaba como titular de la Coordina ción Estatal de Formación Continua de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). Es una mujer preparada y que ejerce un importante liderazgo en ese municipio de la Sierra 

Norte. 
Para sorpresa y desconcierto de cuatro de los seis aspirantes, los líderes estatales de los tres sectores del PRI –

Maritza Marín, Leobardo Soto y Al berto Barranco—se pronunciaron a fa vor de que el candidato sea Rodolfo de 
la Rosa Cabrera, quien se destaca por no vivir en el municipio que quiere go bernar y cuya familia aspira a 
implan tar un cacicazgo en dicha comunidad. 
Cuando la ex funcionaria de la SEP buscó un acercamiento con el delega do del CEN del PRI, Fernando More no 
Peña, para saber por qué se había tomado esa decisión errónea, fue inter ceptada por Alberto Barranco, quien 
es el dirigente estatal del Movimiento Te rritorial, mismo que le exigió sumarse de inmediato a la decisión de 
postular a Rodolfo de la Rosa Cabrera y no re gistrar su precandidatura. 

Mireya Tejeda le respondió que ella estaba ejerciendo sus derechos parti distas y no le podían negar anotarse 
en la contienda, lo cual provocó que la respuesta de Barranco fuera: “Usted no está sujeta a negociación” por 
ser mujer en un municipio serrano que es dominado por hombres. 
Esa expresión misógina es hasta ahora el único argumento que el PRI le ha ofrecido a Mireya Tejeda para de 

cirle que no puede ser candidata. Es decir en pleno siglo XXI y en un parti do que supuestamente tiene una 
ideo logía liberal, se cree que hay munici pios donde los mujeres no tienen espa cio en la política y es menester 

exclu sivo de los hombres. 
La determinación de los sectores priistas de respaldar como precandi dato a edil de Hueytamalco a Rodolfo de 
la Rosa Cabrera ya provocó la pro testa de los aspirantes Mireya Tejeda, Bonifacio Aburto, Adán Báez Herrera y 
Francisco Martínez Sánchez, puesto que la situación del elegido es peculiar y negativa para la estabilidad de 
cual quier municipio. 
Resulta una misma familia tiene las siguientes posiciones: 
Rodolfo de la Rosa está anotado co mo precandidato del PRI, mientras que el actual presidente municipal de 

Hueytamalco es Joaquín de la Rosa, quien es militante del Partido Acción Nacional. 
A su vez, Alfredo de la Rosa es diputado por el distrito de Teziutlán, que es al cual pertenece el municipio de 
Hueytamalco. 
Por si fuera poco, Juan de la Rosa, otro miembro de la misma familia, se prepara para ser el candidato a 

alcalde de Hueytamalco pero postulado por el PAN. 
Es decir la familia De la Rosa busca a como de lugar seguir manteniendo el poder político, ya sea con las siglas 
del PAN o del PRI. Eso es lo de menos. 

Las sorpresas no terminan en Huey tamalco, ya que cuando en la sede es tatal del PRI se supo que la mayoría 
de los aspirantes no aceptan a Rodolfo de la Rosa, se ha manejado la posibilidad de que entonces el candidato 
pudiera ser un personaje llamado Margarito Portillo Hernández. 
El problema de Portillo Hernández es que el año pasado fue el principal promotor en el municipio de la campa 
ña de Andrés Manuel López Obrador. 
Y antes de eso, Portillo Hernández era parte del Partido Nueva Alianza. 

Vaya que al PRI le hace falta una brújula política y un curso urgente de sensibilización contra la discrimina ción 
de género. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-ser-mujer-le-niega-el-pri-candidatura-a-ex-
funcionaria-de-la-sep_id_23268.html 

 
(Editorial) 
 
PAN: un partido sin democracia 
El aspirante panista a la presidencia municipal de Puebla, Francisco Javier Torres Sánchez, avaló la 

impugnación presentada contra el proceso de selección de candidatos del albiazul por parte de su 
correligionaria Violeta Lagunes Viveros, al coincidir en que el partido está violentado el derecho de los 
militantes a elegir a sus abanderados. De paso, advirtió que también recurrirá a los tribunales si el partido 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-ser-mujer-le-niega-el-pri-candidatura-a-ex-funcionaria-de-la-sep_id_23268.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-ser-mujer-le-niega-el-pri-candidatura-a-ex-funcionaria-de-la-sep_id_23268.html
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violenta sus derechos como contendiente para favorecer a su adversario Antonio Gali Fayad, ex secretario de 
Infraestructura del estado. 
Durante muchos años, antes de ser gobierno, en el Partido Acción Nacional (PAN) militantes y dirigentes se 
jactaban de que sus procesos internos eran absolutamente democráticos, pues los mecanismos e instrumentos 
de su normatividad doméstica no sólo permitían, sino que alentaban la participación de los afiliados para la 

elección de candidatos y representantes partidistas. 
Y efectivamente, hasta antes de que el instituto político de la derecha fuera gobierno, nadie podía negar que 
era un modelo de democracia interna. Pero esos tiempos se han ido. 
Ahora la democracia dentro del PAN está totalmente violentada en buena medida porque sus dirigentes y 
liderazgos más emblemáticos abrieron la puerta al ahora gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, quien desde 

el Poder Ejecutivo quiere imponer a candidatos que tienen las mismas condiciones que él cuando ingresó como 
abanderado: carencia de militancia y por tanto, ausencia de arraigo. 

No sólo eso: como nunca antes la práctica autoritaria de la designación directa de abanderados parece ser 
ahora el método predilecto del mandatario y la militancia panista no reacciona, salvo en los casos de Lagunes y 
Torres, quienes en buena medida representan los intereses de los afiliados de cepa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-un-partido-sin-democracia_id_23264.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Violeta Lagunes vuelve a la cargada 
• Ranulfo Màrquez el viejo conocido del PRI 

• Peña el martes aquí 
La guerra sucia sigue en contra del virtual candidato del PAN a la presidencia municipal, Tony Gali; ahora el 
foco de atención fue en la colonia el Mirador, alta y tradicionalmente panista que amaneció tapizado de 
panfletos donde presuntamente se muestra el descontento de los militantes, con la postulación del ex 

secretario de Infraestructura. 
Y esto tiene cada vez más el tufo de la ex diputada federal mejor conocida como “Violenta” Lagunes, por 
aquello de los botellazos de coca cola que propinó a los diputados perredistas que trataban de impedir que 
Felipe Calderón rindiera protesta como presidente del país, en aquél memorable 1 de diciembre del 2006. 
Incluso ayer mismo Lagunes insistió en que ella ya impugnó la designación de Tony Gali y de los candidatos 
que hasta ahora están registrados como aspirantes del PAN, bajo la modalidad de “invitación”, pues dice la ex 
diputada, ese método de selección de candidatos, no existe en los estatutos de su partido y recordó que el año 

pasado también ella echó abajo 147 registros en todo el país, por la misma causa. 
El problema será el tiempo que se tome el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para resolver 

este asunto, pues la campaña está a punto de iniciar y si resuelve a la mitad del camino, es claro que vendrá 
una afectación importante para el PAN y sus candidatos. 
No hay que perder de vista que también se registraron ya, por invitación, Pablo Rodríguez Regordosa, por el 
distrito 10 y él sí con tradición panista; Patricia Leal Islas por el distrito 12 y Jorge Aguilar Chedraui por el 
distrito 15. 

Tras el escándalo en Veracruz luego que el PAN diera a conocer el video donde se revelaba la operación 
electoral de un viejo conocido de los poblanos, sobre todo de los priístas, Ranulfo Márquez, delegado de la 
Sedesol en Veracruz, fue despedido de manera fulminante por la Secretaria Rosario Robles Berlanga, así como 
otros 6 funcionarios.  
No hay que olvidar las acusaciones que pesaron contra el ex del ex delegado del PRI en Puebla de vender al 
mejor postor, las candidaturas a diputaciones federales el año pasado. Ahora su desempeño como delegado de 

SEDESOL en el vecino estado, metió en un escándalo a Rosario Robles y al programa estelar del Presidente 
Peña Nieto, para el combate al hambre en México y por ello, no hubo duda para despedirlo a él y otros 
funcionarios menores. 

CONFETI…El Estado Mayor Presidencial ya realiza la pre gira para medir tiempos y protocolos de la gira del 
Presidente Enrique Peña Nieto…el presidente estará en Puebla el próximo martes para encabezar el foro “Por un 
México Incluyente”, para conformar el Plan Nacional de Desarrollo…podría inaugurar el Corredor Turístico 
Fuertes-Catedral…aunque con el “atorón” del teleférico, quién sabe… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5408 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-un-partido-sin-democracia_id_23264.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5408
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NECESARIO PONER ORDEN EN EL PRI ANTE INCONFORMIDADES 
El platillo fuerte de todos los días en los mentideros políticos, no es otro que el descontento que han provocado 
los dirigentes del PRI, el colimense FERNANDO MORENO PEÑA y el PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, 
responsables de entregar buenos resultados de su actuación ante el líder nato del partido ENRIQUE PEÑA 

NIETO y por consecuencia lógica al presidente del Comité Ejecutivo Nacional, CÉSAR CAMACHO QUIRÓS.  
Trascienden por todas partes los comentarios nada agradables en contra del PRI, en el sentido de que “nunca 
antes de un proceso selectivo se había dado tal repulsa en contra de los dirigentes, como ahora. No hubo trajes 
a la medida y por lo visto los que les dieron les quedaron demasiado grandes”, se escucha por doquier. 
El nuevo estilo de hacer las cosas en Puebla y las nuevas formas que se están utilizando para llevar adelante la 

contienda selectiva, arroja saldos rojos, pues a “vuela pájaro” son notables las fallas, las tomas decisiones que 
hacen ver que una esposa de presidente municipal, es la favorita del PRI, o que una dirigente que acaba de ser 

presidenta municipal, haya sido apoyada para que sea diputada, lo que se hizo en legítimo derecho, pero no se 
ve honesto que su hermano vaya a la contienda por presidencia que ésta dejó. 
Muchas cosas han venido sucediendo en lo que va del proceso. La gente común y corriente, la que quiere ir a 
votar piensa que la contienda va a ser muy reñida, también intuye que algunos o muchos de los candidatos, ya 
están comprometidos, pero no con su partido. En la mixteca, en las sierras norte y nororiental, en el centro, en 
el plano y altiplano, los comentarios van y vienen en el mismo sentido, en ese que hoy pone en tela de duda la 
actuación de la dirigencia que tal pareciera trabaja para no ganar la mayoría prometida. Aunque todo puede 

pasar. En política no hay nada escrito. 
MANUEL LÓPEZ GALLO FUE TITULAR DE LA  ESCUELA DE ECONOMIA 
El sensible fallecimiento del reconocido economista mexicano originario del estado de Jalisco, catedrático de la 
UNAM, MANUEL LÓPEZ GALLO, sirvió para que lo recordara en una rueda de amigos el que fuera segundo 

director de la escuela de Economía de la UAP, FRANCISCO ADAME DÍAZ, quien dijo que el maestro consolidó el 
inicio de la escuela de economía de la máxima casa de estudios. 

“Ideológicamente convencido, poseedor de una gran calidad humana, lo recuerdo con mucho afecto. Incluso, 
cuando hace muchos años el rector JULIO GLOCKNNER LOZADA, era víctima de las críticas absurdas del joven 
universitario ROMÁN SALAZAR RAMÍREZ (“El Chanatón”) y el maestro LOPEZ GALLO, presente en el salón 
Paraninfo del edifico carolino, consideraba fuera de tono las denuncias sin ningún sustento ni fundamento que 
vertía el joven originario de Zacatlán”, cuenta ADAME.  
En la charla, el compañero GABRIEL SÁNCHEZ ANDRACA, hacía la referencia de ese episodio universitario que 
conoce al dedillo y que en posterior entrega lo relataré. 

Presente el pasado lunes en el velatorio Gayosso de las calles de Félix Cuevas de la capital de la República, 
comenta a JUICIO el economista ADAME DÍAZ, que en la tertulia salieron a flote los comentarios a favor de los 
libros del maestro LÓPEZ GALLO, “Economía y Política en la Historia de México”, que lleva vendidos más de 100 
mil ejemplares en sus numerosas ediciones y “La Historia de la Violencia en México”, de un alto consumo de 

lectores.entre otros tantos.  
EXTIENDE REBELDIA NUEVA GENERACION  CRÍTICA DEL TRICOLOR  
Mientras no se consoliden en hechos las advertencias que hacen a su partido los priístas inconformes con las 

decisiones del delegado nacional y el presidente estatal del PRI, no se podrá cantar victoria porque en la 
práctica esta visto que solo excepciones cumplen “sus amenazas”,  
Dijeron ayer a la prensa los inconformes: “no vamos a permitir una imposición y que salgan listas de 
candidatos a diputados de personas que no hayan trabajado por el partido”. Seis aspirantes a diputados 
señalan que no los han tomado en cuenta. Por lo tanto, este viernes a las 10 de la mañana se registrarán en 
bloque en las oficinas del PRI. 

En conferencia de prensa, Alejandro Delgadillo Rodríguez, Josué Giovany Conde Estrada, Carlos Torres Flores, 
Mario Osorio Hakim, Fredy Erazo Juárez y Abner Castelán Camargo, asumieron el papel de una nueva 
generación crítica al interior del tricolor. Dicen que reclaman espacios de participación a los que tienen derecho, 
porque han trabajado muchos años en favor de su partido. 
Los seis aspirantes que se registrarán hoy viernes, son: ALEJANDRO DELGADILLO RODRIGUEZ, ABNER 

CASTELAN CAMARGO, JOSUE GEOVANY CONDE ESTRADA, CARLOS TORRES FLORES, FREDY ERAZO JUAREZ y 
MARIO OSORIO HAKIM. Sus intentos serán infructuosos porque los dictámenes ya están elaborados para 

negarles sus deseos de ir al palacio morisco de la 5 Poniente 128. 
JALISCO, GUERRERO Y COLIMA, PRESENTES EN EL PRI ESTATAL  
Por cierto, ya hable de JAVIER MICHEL VEGA, el jalisciense delegado especial del tricolor que acaba de llegar a 
Puebla junto con JUAN JOSÉ CASTRO JUSTO, éste un político guerrerense que ha sido dirigente estatal en su 
estado, senador de la República, amén de dos veces diputado federal y una diputado local. Cuenta un poco más 
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de 60 años de edad y tiene una larga trayectoria en la administración pública de su estado y también en la 
capital de la República, además de que ha ocupado la plaza de delegado en la entidad Zacatecana.  
Son ambos miembros del sector campesino y por lo tanto ligados a la tlaxcalteca BEATRIZ PAREDES RANGEL. 
El jalisciense fue delegado del PRI en el estado de Tlaxcala, legislador local por Puerto Vallarta e hijo de 
reconocido líder campesino. Actualmente es asesor de la Cámara de Diputados, por lo que no niega su cercanía 

con MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA. Amigos de GUSTAVO NABOR OJEDA DELGADO, el de “la otra CNC”. El 
único colimense, canchanchán de MORENO PEÑA, es SERGIO MARCELINO BRAVO SANDOVAL, quien fue 
diputado local y presidente del PRI estatal y municipal en Manzanillo. Fungió como secretario de Turismo de 
Colima. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5406 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Lastiri encabeza rebelión en el PRI de Puebla 
No se lo diga a nadie, pero el Subsecretario de la Sedesol federal mejor conocido como “El Campesino Irlandés”, 
Juan Carlos Lastiri Quiróz, es el responsable de la rebelión de algunos priistas en municipios poblanos ante el 
reparto de las candidaturas a la alcaldía de Puebla. 
Hoy por hoy, Lastiri se siente con el poder absoluto que da el gobierno federal, resultado de la supuesta 
conianza que el Presidente Peña Nieto ha depositado en él. 

Tanta es su maldad y perversión, que a sus seguidores les aconseja realizar una rueda de prensa para denunciar 
imposiciones del delegado del CEN Fernando Moreno Peña y del presidente del PRI poblano, Pablito Fernández 

del Campo. 
Juan Carlos Lastiri no ha superado haber dejado la presidencia del PRI en Puebla. 
Mucho menos la forma en que salió. 
Pero el principal objetivo de Lastiri desde el gobierno federal, es hacerse del PRI cuanto antes para poder 
imponer a su antojo primero a un títere y después a todo tipo de candidatos que le garanticen negocios al 

amparo del poder y lealtad a su proyecto político. 
Por eso no hay día que Lastiri quiera “meter mano” en las candidaturas del PRI. 
Encumbrado hoy en su importante posición pasajera que le da el gobierno federal, Lastiri piensa en todo 
momento en el 2018. 
Con decirle estimado lector, que hasta ha dejado de asistir a los karaokes para “ligar” jovencillas que se 
deslumbran  de lo que Lastiri ha cosechado como buen campesino irlandés que es durante sus cargos públicos. 

Si alguien tiene una duda, que le siga la pista a sus “operadores” y a gente que se encuentra en la Sedeso de 
Puebla. 

Ahí está el hilo de la madeja. 
Saldo de esta semana para el PRI 
Una denuncia mediática; la llegada de un mediocre coordinador de campaña;  el envío de 8 delegados 
especiales y la aparición de publicaciones anónimas, es el saldo de esta semana para el PRI, tras el registro de 
Tony Gali como aspirante a la candidatura por el PAN; PRD; PSI y Compromiso por Puebla. 

Parece que el PRI se ha dado cuenta que el adversario con el que competirán es de “peso completo” y sus bonos 
políticos crecerán luego de las propuestas que comience a dar a conocer durante los eventos de su campaña y 
en los medios de comunicación. 
Por eso la desesperación del PRI. Por eso tanto ruido quiere generar el delegado del tricolor Fernando Moreno 
Peña, quien a sus más de 60 años ya no tiene la vitalidad ni fuerzas de un hombre más joven que puede 
levantarse a las 6 de la mañana y dormir a las 2 de la mañana. 
Seguro al delegado del CEN del PRI le deben llevar sus conchas con nata a las 9 de la mañana, y a las 9 de la 

noche se pone su gorrito para dormir. Su edad está más bien para cuidar a sus nietos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Ivonne Ortega, vendrá a Puebla este domingo para 
tomar protesta a Enrique Agüera Ibáñez para la candidatura a la presidencia capitalina, y a los precandidatos a 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5406
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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diputados locales por la capital.  
La última vez que Ortega estuvo en la ciudad, fue el 20 de febrero, en la celebración del LX aniversario del voto 
femenino.  
Será interesante saber la opinión de Ivonne Ortega respecto a la contienda que se está dando en San Martín 
Texmelucan, donde buscan la candidatura tres mujeres en condiciones muy adversas, tanto que ya se aliaron 

para pedir que la contienda se dé en igualdad de condiciones en el PRI. 
Los precandidatos de Movimiento Ciudadano ya se muestran inconformes con el tema de las candidaturas 
comunes, pues ahora se sospecha que José Juan entregará las 7 candidaturas distritales y las conurbadas, como 
son Amozoc y San Andres y San Pedro Cholula, así que quienes se fueron al MC para asegurarse una 
candidatura, lo hicieron en vano, es decir, no les salió la jugada y ahora hasta tendrán que defender el voto de 

candidatos panistas, y todo porque si van con candidato común a la presidencia capitalina también sería con 
diputados para que no haya voto diferenciado y pongan en riesgo el triunfo del candidato a presidente municipal 

de la coalición Compromiso por Puebla. 
Vaya noticia la de ayer sobre los bancos calificados como foco rojo en seguridad. Por si no lo sabe le pasamos el 
dato para que tome sus precauciones pues seguramente usted ha estado en aquellos lugares más de una vez. 
La zona de La Paz, Las Ánimas y Amalucan, son las más vigiladas pero por los ladrones, según informó Amadeo 
Lara, secretario de Seguridad Pública de la capital, al detallar que ha habido por lo menos tres robos por banco. 
Amadeo Lara ya aseguró revisiones minuciosas en cada banco de las zonas mencionadas y que se hará todo lo 
que esté de arte de la autoridad policial, pero no estaría demás que los gerentes de los bancos vigilen a sus 

cajeros, pues ellos son los primeros en saber qué persona sale con una importante cantidad de dinero. 
La visita de Enrique Peña Nieto a la ciudad de Puebla podría aprovecharse para inaugurar el corredor Fuertes-
Catedral que no se realizó en el Tianguis Turístico.  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, detalló que la invitación ya fue hecha pero que dependerá de 

Peña Nieto y su gente si se quedan o no. 
http://www.ngpuebla.com/node/54049#.UXEt7aLTxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 

 
El CENHCH, la voz de una alumna 
En Poblanerías hemos dado seguimiento a la polémica sobre la Rueda de Observación. Han tenido espacio 
padres, críticos y autoridades. He recibido carta de una alumna que pide se publique su opinión. Va. 
Vivimos en un mundo lleno de injusticias, es muy triste que nuestra escuela sea un hogar de estas. Hablar 
de CENHCH no solo es hablar de una institución, tendría que explicarle vidas enteras, recuerdos y 

experiencias lo cual dudo que entiendan. 

Me decepciona como alumna, porque siempre te han inculcado que tu escuela es la mejor, que no hay 
otra igual y es cierto. Ahora la amamos y por eso la defendemos. No con violencia como muchas notas 
dicen. ¿Qué ética profesional tienen? ¿Cómo están educando a los jóvenes? ¡Con corrupción! Esa es la 
palabra, con engaños pero por nada del mundo voy a permitir que mi escudo se manche. Han sido años 
de críticas destructivas y estamos de pie, son muchos los que hacen daño y tenemos 56 años, tantos los que 
nos quieren desaparecer pero no pueden, porque somos ¡GLORIA¡ Por la palabra “somos” no me refiero solo 

a mí si no también a mis compañeros de grupo y las personas que integramos la escuela. Esto me lleva a la 
gran decepción  hacia mis directivos, eran nuestros líderes, significaban respeto para nosotros. Sin 
embargo lo han perdido no sé si sea cierto ese rumor que les dieron dinero, el hecho es que ese papel esta 
firmado. Que sorpresa para nosotros ver la pared derrumbada, donde habitan aves, arboles. Ojala y el 
gobernador por cada árbol que quiera tirar plante otros 10. Me da mucho coraje ¿Por qué no aceptan la 
realidad? No somos 40, somos la comunidad CENHCH. 
Me dirijo a los ex alumnos, que en un par de años estaré en su lugar. Yo sé muy bien que ahí están los mejores 

recuerdos, los mejores amigos, un montón de fracasos y triunfos. Por todo esto y más no vamos a derrotarnos. 
Mañana habrá una junta en el gimnasio Ignacio Zaragoza donde se hablará del tema. Pase lo que pase 
estaremos siempre unidos. Por esas vivencias que compartimos, por ese himno que nos distingue como 
CENCHISTAS. Cada año rendimos una ceremonia a los niños héroes, porque no somos cirqueros, somos 
héroes con educación no con violencia. Exigimos una explicación, los alumnos deben ser tomados en 
cuenta. Exigimos que tu nota reportero sean verdaderos no más cuentos. 
¡JUVENTUD! EA EA EA 

“Somos fuerza y juventud impregnados en cada año de esfuerzo y dedicación de cada uno de sus alumnos”. 

http://www.ngpuebla.com/node/54049#.UXEt7aLTxJE
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Aline Monserrat Chávez Barrera 
http://www.poblanerias.com/2013/04/el-cenhch-la-voz-de-una-alumna/ 
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